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FECHA:  AGOSTO  28  DE  2015  
  

O  C  H  O      C  O  L  U  M  N  A  S  /  P  R  I  M  E  R  A  S      P  L  A  N  A  S  

   Audaz  asalto   

  
Rediseñará  Tuzobús  las  rutas  que  lo  alimentan   

   Serán  cuatro  unidades  más  del  Tuzobús:  FOR   

   SÓLO  4  TUZOBUSES  MÁS,  EN  VEZ  DE  6   

   Reloj,  listo  para  Diciembre:  EGS   

  
¡Cuentas  claras!   

  
Ajusta  EPN  su  gabinete   

   EDUCACIÓN  SUPERIOR,  PRIORIDAD:  VIDEGARAY   

   Entrega  Olvera  recurso  millonario  a  municipios   

   EPN  ajusta  rumbo  a  2018   

  
Aflojan  reforma  fiscal   

   Gabinete  enfila  a  2018;;  Meade,  a  Sedesol;;  Nuño  va  a  la  SEP   

   Bloomberg  exhibe  a  Videgaray  con  datos  de  la  SFP   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Criterio-Titubea   en   su   entrevista   virtual   presidenta   de   IEE: Guillermina   Vázquez   Benítez,   aspirante   a   la  
presidencia  del  Instituto  Estatal  Electoral  (IEE)  de  Hidalgo,  titubeó  al  dar  respuesta  a  los  planteamientos  que,  el  pasado  
17  de  agosto,   le  hicieron  consejeros  del   Instituto  Nacional  Electoral   (INE)  durante   la  última  fase  de  entrevista  y  valoración  
curricular.   A   un   paso   de   convertirse   en   la   primera  mujer   en   llegar   a   este   cargo,   en   la   grabación   de   la   entrevista   que   le  
hicieron  cuatro  consejeros  electorales  es  posible  detectar  nerviosismo,  el  cual  provocó  que  alargara  sus  respuestas,  situación  
que   fue   percibida   por   los   consejeros,   quienes   la   presionaron   para   acelerar   sus   réplicas.   El   primer   planteamiento   le  
correspondió  al  consejero  oriundo  de  Pachuca,  Marco  Antonio  Baños,  sobre  la  resolución  de  un  problema  en  específico  en  el  
que  Vázquez  Benítez  haya  estado  inmersa  durante  su  experiencia  laboral.  La  vivencia  narrada  por  la  aspirante  fue  una  cuando  
fungió  como  presidenta  del  consejo  distrital  en  Ixmiquilpan,  cuando  detectó  deficiencias  y  desorganización  en   la  estructura  
técnico-administrativa  del  grupo  de  53  auxiliares  electorales.  Al  prolongarse  por  más  de  10  minutos  en  dar  su  respuesta,  fue  
la  consejera  Adriana  Favela  Herrera  quien  le  pidió  que  concretara;;  a   lo  que  expresó  que  colocó  a  una  persona  con  buenos  
vínculos  con  todos   los  auxiliares  para  revisar   los  avances  técnicos  y  utilizó  estrategias  de  motivación  como   la  colocación  de  

  Para   la   segunda  
pregunta,  planteada  por  la  consejera  Favela,  se  le  pidió  que  refiriera  una  experiencia  en  la  cual  haya  logrado  algún  acuerdo  
con   los  partidos  políticos,   para  evaluar   su   habilidad   para  hacer   consensos  en   ese   sentido.  De  acuerdo  con  Vázquez,   logró  
atender   esta   situación   a   través   de   mesas   de   trabajo   en   las   cuales   le   mostró   al   inconforme   la   vía   para   que   realizara   su  
planteamiento.  El  momento  de  más  estrés  para  la  aspirante  fue  luego  de  que  el  consejero  Javier  Santiago  Castillo  la  cuestionó  
sobre  si  en  algún  momento  ha  sido  presionada  por  algún  partido  político  o  por  el  gobierno,  así  como  un  error  cometido  y  la  
forma  en  la  que  lo  afrontó.  Tras  un  par  de  segundos,  nerviosa,  pidió  al  consejero  que  le  repitiera  los  planteamientos.  (José  
Antonio  Alcaraz,  página  09)  
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Milenio-Con   experiencia   electoral   cinco   de   siete   consejeros:   Cinco   de   siete   candidatos   electos   por   la   Comisión   de  
Vinculación  con  los  Organismos  Públicos  Locales  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  para  integrar  el  nuevo  Consejo  General  
del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEEH),  cuentan  con  experiencia  en  materia  electoral  y  únicamente  dos  perfiles  
tienen   trayectoria   en   el   ámbito   jurisdiccional.   La   candidata   a   presidir   el   IEEH   por   un   periodo   de   7   años,   Guillermina  
Vázquez  Benítez,  licenciada  en  Informática  y  Comercio  Exterior,  fungió  como  consejera  propietaria  en  el  consejo  distrital  en  
Ixmiquilpan  del  INE  durante  el  pasado  proceso  electoral,  y  en  tres  periodos  desde  2005  en  el  extinto  IFE;;  asimismo  integró  
anteriormente  el  consejo  distrital  del  IEEH  en  esa  misma  región.  Blanca  Estela  Tolentino  Soto,  licenciada  en  Administración  
de  Empresas,  candidata  a  consejera  electoral  por  6  años,   inició  su  trayectoria  en  el  IFE  y  se  desempeña,  desde  febrero  de  
este  año,  como  enlace  de   fiscalización  de   la  Unidad  Técnica  del   INE.  La  actual  vocal  de  capacitación  electoral  y  educación  
cívica  de  la  junta  local  del  INE  Hidalgo,  María  Magdalena  González  Escalona,  fue  electa  para  fungir  como  consejera  electoral  
del  IEEH  por  un  periodo  de  tres  años,  al  igual  que  Arturo  Tapia  Muñoz,  presidente  del  consejo  distrital  y  vocal  ejecutivo  del  
INE   en   Huejutla   y   para   un  mismo   lapso   de   tiempo   espera   la   ratificación   como   integrante   del   pleno   electoral   de   Hidalgo,  
Fabián  Hernández  García,  magistrado  del  Tribunal  Electoral  del  estado  de  Hidalgo.  Cabe  señalar  que  el  actual  consejero  del  
IEEH,  Augusto  Hernández  Abogado  fue  propuesto  para  mantenerse  como  tal  por  6  años.  
  (Janet  Barragán,  página  12)  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Crónica-Recriminan   perredistas   el   actuar   de   Hoyo   Chalit: Exigió   el   representante   del   Partido   de   la   Revolución  
Democrática   (PRD)   ante   la   Comisión   del   Registro   Federal   de   Electores,   Eduardo   Ramírez,   que   inicie   un   proceso   de  
extrañamiento  contra  la  vocal  hidalguense  del  organismo,  Ana  Alicia  Hoyo  Chalit,  debido  a  que  supuestamente  actuó  fuera  de  
sus  facultades  legales  al  promover  reuniones  para  acordar  escenarios  de  redistritación  alternos  con  fuerzas  políticas.  Durante  
la  sesión  de  la  Comisión  del  RFE,  el  sol  azteca  acusó  a  la  funcionaria  electoral  de  convocar  a  reuniones  en  la  Comisión  Local  
de  Vigilancia,   junto  con  partidos  políticos,  para  diseñar  nuevos  escenarios  de  distritación,  diferentes  a   los  que   inicialmente  
planteó   la  autoridad  electoral.   El   pasado  11  de  agosto,  durante   la   reunión  de   la  Comisión  Local  de  Vigilancia   con  partidos  
políticos  y  consejeros  del  Instituto  Estatal  Electoral  (IEEH),  los  representantes  de  las  cúpulas  lamentaron  que  el  Comité  
Técnico   del   Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   prefiriera   el   escenario   propuesto   por   el   PRD,   que   no   salva   el   accidente  
geográfico   de   la   Sierra  Gorda,   aunque   su   función  de   costo   es  más  barata.   En  esa   reunión   la   vocal   del   RFE   exhortó   a   los  
partidos  políticos  a  emitir  las  observaciones  sobre  las  cabeceras  distritales  y,  en  caso  de  inconformidades  sobre  el  escenario  
de   distritación,   exponerlas   ante   el   Comité  Técnico.   Sin   embargo,   la   representación  del   sol   azteca   señaló   a  Hoyo  Chalit   de  
impulsar  acuerdos  con  las  cúpulas,  fuera  de  sus  obligaciones  legales.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
El  Independiente-Debe  próximo  gobernador  analizar  cancelación:  PAN: El  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  se  sumó  a  
la   inconformidad   contra   el   costo   del   pasaje   y   la   calidad   del   servicio   del   Tuzobús   en   la   zona  metropolitana   de   Pachuca,   e  
incluso  demandó  que  el  próximo  gobernador  analice   cancelar   ese   sistema  de   transporte  masivo   en   caso  de  no   ser   viable.  
Durante   conferencia  de  prensa,  el   líder  albiazul  Asael  Hernández  Cerón  advirtió  que  de   ser   necesario   los   panistas  podrían  
sumarse  a   las  manifestaciones  contra  el  sistema  de  transporte.  Como  antecedente,   inconformes  convocaron  hoy   a  marcha.  
Ante   las   detenciones   de   personas   de   El   Huixmí   durante   anteriores   protestas   contra   el   Tuzobús,   la   bancada   panista   en   el  
Congreso   de  Hidalgo   analiza   la   comparecencia   del   secretario   de   Seguridad   Pública   Alfredo   Ahedo  Mayorga.   Los   albiazules  
presentaron  video  donde  muestran  una  serie  de  entrevistas  a  jóvenes  y  mujeres  en  estaciones  y  autobuses  donde  resalta  el  
enojo  por  el  costo  del  pasaje.  Disminuir  costo  de  pasaje  y  gratuidad  para  adultos  mayores  Acompañado  por  Juan  Enríquez  
Pérez   secretario   de   elecciones,   Hernández   Cerón   dio   a   conocer   la   propuesta   del   PAN   que   busca   mejorar   el   servicio   del  
Tuzobús   y   será   abanderada   por   su   legisladora   federal   electa   Marisol   Vargas,   diputados   locales   y   regidores   de   la   zona  
metropolitana  de  la  capital  del  estado.  La  iniciativa  albiazul  consiste  en  disminuir  de  ocho  a  cinco  pesos  el  pasaje  en  troncal;;  
dos  pesos  en  alimentadora  y  aumentar  a  dos  horas  el  tiempo  necesario  para  que  el  tercer  viaje  sea  gratuito.  También  exige  
gratuidad   a   estudiantes   de   cualquier   nivel   educativo   y   adultos   mayores,   un   Tuzobús   para   personas   con   discapacidad   y  
disminuir   tiempos   de   traslado.  
Cerón   al   descartar   que   la   exigencia   sea   abanderada   con   fines   políticos   y   pidió   al   gobierno   del   estado   tener   en   cuenta   la  
propuesta.  (Víctor  Valera,  página  02)  
Plaza  Juárez-Pide  PAN  disminución  del  pasaje  del  Tuzobús  (Redacción,  página  5A)  
Síntesis-Presenta  PAN  postura  sobre  el  Tuzobús  (Jaime  Arenalde,  página  05)  
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El   Independiente-Revisará   PRD   perfiles   de   próximos   consejeros;;   los   respalda   PAN: El   Partido   de   la   Revolución  
Democrática  (PRD)  revisará  los  perfiles  de  los  próximos  integrantes  del  consejo  general  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  
Hidalgo  (IEE),  mientras  que  Acción  Nacional  (PAN)  respaldó  a  los  consejeros.  A  primera  vista,  Ramón  Flores  Reyes  dirigente  

  Previo  a  la  elección  de  
gobernador,  diputados   locales   y  84  presidentes  municipales,  el   perredista   resaltó   la   importancia  de   contar   con  árbitro  que  
organizará  los  comicios  sin  sesgos  partidistas.  Pero  agregó  que  el  PRD  no  tuvo  acceso  a  la  etapa  de  examen  y  entrevista  de  
los   aspirantes   al   consejo   general   del   IEE pese   a   que   la   convocatoria   estableció   que   los   partidos  
podrían  dar  puntos  de  vista  sobre  los  perfiles.  En  tanto,  Asael  Hernández  Cerón  dirigente  de  Acción  Nacional  indicó  que  los  

más  exigente  y  que  dejó   fuera  a  seis  de   los  
actuales  integrantes  del  consejo  general  del  IEE.  Destacó  que  Augusto  Hernández  Abogado  haya  refrendado  su  lugar  en  el  

vemos  algo  turbio  estaremos  muy  
  La  recta  final  del  proceso  estipula  integración  de  listas,  nombramiento  y  protesta.  La  designación  de  

los  consejeros  del  IEEH   será  a  más   tardar  en  septiembre.  El  próximo   lunes  vence  plazo  de  72  horas  para  que   los  demás  
integrantes   del   consejo   general   del   INE,   representantes   de   partidos   y   del   Poder   Legislativo   presenten   observaciones.   El  
martes  o  miércoles  el  consejo  general  aprobará  las  listas  y  al  día  siguiente  llamará  a  los  presidentes  de  los  organismos  locales  
para  que  tomen  protesta,  quienes  a  su  vez  harán  lo  propio  con  los  consejeros  en  sus  estados,  lo  cual  sucedería  el  próximo  
viernes  o  lunes.  (Víctor  Valera,  página  04)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Crónica-Rectifica   el   INE   sobre   distritación   propuesta   por   los   partidos: Después   de   un   intenso   debate,   la   Junta  
General  Ejecutiva  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  aprobó  como  escenario  de  distritación  local  para  Hidalgo,  la  propuesta  
de  11.54  planteada  por  la  mayoría  de  partidos  políticos  y  que  salva  el  accidente  geográfico  de  la  Sierra  Gorda.  La  Comisión  
del  Registro   Federal   de   Electores   del   INE   turnó   a   la   Junta  General   Ejecutiva   los   escenarios   expuestos:   el   consensado  por  
todas  las  fuerzas  políticas  hidalguenses,  con  función  de  costo  de  11.54,  así  como  la  propuesta  de  11.26  emanada  del  Partido  
de  la  Revolución  Democrática  (PRD).  Al  celebrar  la  sesión  de  la  Junta  General,  después  de  las  18:00  horas,  el  pleno  valoró  los  
dos   anteproyectos.   El   comité   analizó   que   las   proposiciones   cumplieran   con   los   ocho   criterios   que   establece   el   INE  para   la  
redistritación   local  y  diseñar  un  escenario   final,  es  decir,  verificar   la   integración  de  18  polígonos,  delimitaciones  territoriales  
que   no   rebasen   la   media   poblacional,   respeto   a   poblaciones   indígenas,   integridad   municipal,   compacidad,   traslados,  
continuidad  geográfica,  entre  otros.  Miguel  Ángel  Solís,  titular  de  la  Dirección  de  Organización  Electoral  en  el  INE,  explicó  que  
al   valorar   las   propuestas,   es   importante   procurar   aspectos   que   pudieran   afectar   la   labor   de   las   áreas   de   capacitación,  
organización  y  otras  durante  los  procesos  comiciales.  
geográfica  de  la  Sierra  Gorda,  para  ello  partieron  el  distrito  11  e  incluirlo  al  9,  también  en  la  minuta  que  envió  la  Comisión  
Local   de   Vigilancia   y   el   Instituto   Estatal   Electoral   (IEEH)   manifestaron   que   el   escenario   de   costo   más   barato   es  

   En   el  mismo   sentido   se   pronunciaron   los   directores   de   Capacitación   Electoral   y  monitoreo   de  
fiscalización,  pues  al   considerar  el  anteproyecto  perredista,   implican   tiempos  de   traslados  muy  prolongados  y   complicados.  

ones  que  
  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  11)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Crónica-DESIGNA  BANCADA: Por  unanimidad  la  bancada  de  diputados  federales  electos  por  Hidalgo  designó  a  Fernando  
Moctezuma  Pereda   como   su   coordinador   legislativo   para   los   trabajos   que  desarrollarán   a   partir   del   1   de   septiembre   en   el  
Congreso  de  la  Unión.  A  tres  días  de  asumir  el  encargo  de  representación  popular  en  la  LXIII  legislatura  federal,  la  tarde  de  
este  jueves  los  diputados  federales  Gloria  Hernández,  Carolina  Viggiano,  Pedro  Luis  Noble,  Guadalupe  Chávez,  Alfredo  Bejos  y  
Jorge   Márquez,   así   como   las   diputadas   de   mayoría   priistas   Erika   Rodríguez   y   Liliana   Oropeza,   coincidieron   en   que   el  
experimentado  perfil   de  Moctezuma  Pereda  era  el   idóneo  para   la   coordinación  de   los   trabajos   legislativos.  Por   su  parte  el  
originario   de   Tula   agradeció   la   confianza   de   sus   compañeros   para   encabezar   los   esfuerzos   que   buscarán   atraer  mayores  
recursos  para  el  estado  en  la  próxima  discusión  que  se  dará  del  Proyecto  de  Egresos  de  la  Federación  (PEF).   "Es  la  batalla  
inmediata   que   habremos   de   dar,   vamos   a   partir   de   una   base   cero   para   todos   los   estados   y   esto   implica   una   gran  
responsabilidad  en   la  búsqueda  de  atraer  mayores   recursos  para  el  desarrollo  de  nuestro  estado".  Agregó  que   "somos  un  
bancada  unida,  que   conoce   las  necesidades  de  nuestra  gente,  que  hemos   recorrido   cada  una  de  nuestras   comunidades  y  
sabemos  de  la  obligación  que  tenemos,  de  bajar  recursos  para  detonar  cada  región".  (Redacción,  página  02)  
Capital  Hidalgo-Moctezuma  coordinará  a  diputados  Hidalguenses  (Redacción,  página  02)  
Plaza  Juárez-Moctezuma  coordinará  a  diputados  hidalguenses  en  San  Lázaro  (Redacción,  página  3A)  
Uno  más  Uno-Fernando  Moctezuma  coordinará  a  diputados  (Redacción,  página  03)  
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Crónica-Indican  monto  que  obtendrán  al   terminar  LXII  Legislatura   federal:  Aclaró   la   coordinadora  parlamentaria  
hidalguense   del   Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI),   Mirna   Hernández   Morales,   que   los   500   integrantes   de   la   LXII  
Legislatura  no   recibieron  bono  de  despedida  que  supere  el  millón  y  medio  de  pesos,  apenas   lo   correspondiente  a   la  parte  
proporcional  de  aguinaldo  y  vacaciones,  aspectos  que  por  ley  obtienen  después  de  laborar  en  la  Cámara  Baja.  Trascendió  la  
información   que   cada   legislador   federal   supuestamente   obtendría   cerca   de   un   millón   112   mil   322   pesos   al   finalizar   las  
actividades  de  la  LXII  Legislatura  el  próximo  31  de  agosto,  aparentemente  este  monto  incluía  la  dieta  mensual,  prestaciones,  
pago  proporcional  de  aguinaldo  y  otros.  Sin  embargo,  la  diputada  por  el  Distrito  VI  rechazó  que  los  parlamentarios  salientes  
absorban   tal   cantidad,   ya   que   por   acuerdo   de   las   bancadas   no   aprobaron   ningún   tipo   de   incremento   salarial   o   de  
prestaciones.  "No  hay  ninguna  prestación,  indemnización  por  retiro  o  bono  porque  nosotros  no  fuimos  despedidos,  estamos  
cumpliendo   con   un   término   constitucional   para   el   cual   fuimos   electos",   sostuvo.   Explicó   que   los   legisladores   federales  
adquieren  una   suma  de  dinero  al   final  de   la  administración,  pero   correspondiente  a   la  parte  proporcional  de  aguinaldos   y  
vacaciones.  Además,  no  todos  alcanzan  la  misma  cifra,  pues  también  depende  de  lo  que  cada  representante  ahorró  durante  
su  actividad  parlamentaria.  "No  es  un  regalo,  pues  hubo  personas  que  ahorramos,  en  mi  caso  ahorré  el  12  por  ciento  de  mi  
salario   mensual,   firmamos   un   documento   para   autorizar   el   descuento   a   esa   parte   salarial   por   determinado   tiempo,   pero  
también  hubo  diputados  que  no  quisieron  esta  modalidad".  Aproximadamente,  precisó   la  priista,  cada  uno  de   los  diputados  
federales  se  llevaría  400  mil  pesos,  al  considerar  los  meses  que  faltan  del  2015  y  lo  que  obtienen  por  ley,  referente  al  pago  de  
aguinaldo.   "En   la   LXII   Legislatura   sabíamos   la   situación   en   que   nos   encontrábamos,   no   hubo   aumentos   de   sueldos   o  
prestaciones,   incluso   las   reuniones  plenarias   siempre   las  hicimos  en   la   ciudad  de  México  para   no  gastar  en  ello,   creo  que  
nosotros  sí  cuidamos  y  respetamos  esa  parte".  Agregó  que  desde  el  pasado  15  de  agosto,  el  grupo  parlamentario  "tricolor"  
hidalguense  desocupó  las  oficinas  en  San  Lázaro,  entregaron  los  vehículos  que  utilizaron  durante  estos  tres  años,  así  como  el  
Ipad  que  otorgaron  en  la  Cámara  Baja  al  inicio  de  la  legislatura.  BANCADA  SIN  ESCÁNDALOS.  Hernández  Morales  reconoció  el  
trabajo  del  grupo  parlamentario  del  PRI  en  la  LXII  Legislatura,  de  todas  las  entidades  federativas,  pues  siempre  prevaleció  el  
orden   y   compromiso   hacia   los   ciudadanos.   A   diferencia   de   otras   bancadas,   como   la   de   Acción   Nacional   (PAN)   que   fue  
señalada  por  solicitar  "moches"  a  ediles  para  agilizar  la  entrega  de  obras  o  gestiones  de  programas,  la  fracción  priista  optó  
por  priorizar  las  reformas  presidenciales.  "No  me  atrevería  a  calificar  el  trabajo  de  un  legislador  por  el  número  de  iniciativas  
que  sube  y  le  aprueban,  en  esta  ocasión  decidimos  darle  prioridad  a  las  reformas  del  presidente,  Enrique  Peña  Nieto,  y  dejar  
las  iniciativas  propias  para  otro  momento,  ese  fue  nuestro  compromiso".  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  11)  
Milenio-Resaltan  labor  de  diputados;;  bajaron  866  mdp  a  Hidalgo  (Alejandro  Reyes,  página  11)  
Uno  más  Uno-Labor  de  diputados,  a  favor  de  la  gente:  FOR  (Roberto  Reynoso,  página  03)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Recortan  pedido  de  buses  para  Tuzobús: No  serán  seis,  sino  cuatro  las  unidades  que  el  gobierno  de  Hidalgo  y  
la  empresa  Corredor  Felipe  Ángeles   (SAPI)   comprarán  para  abastecer  el   servicio  del   sistema  Tuzobús  en   la   troncal  Téllez-
Centro,  informó  el  mandatario  Francisco  Olvera  Ruiz,  quien  añadió  que  también  rediseñarán  las  rutas  alimentadoras.  
  El  gobernador  afirmó  que  debido  al  precio  del  dólar,  mismo  que  rebasa  los  17  pesos,  realizaron  un  recorte  al  pedido  de  los  

la  empresa  concesionaria  del  transporte  masivo.   ernos  de  
unidades,  yo  espero  que  ya  la  próxima  semana  puedan  estar  ya  en  Pachuca  los  camiones,  a  fin  de  satisfacer  la  demanda  que  

  Olvera  añadió  que  durante  los  próximos  días  el  Sistema  Integral  de  Transporte  Masivo  de  
Hidalgo   (Sitmah)   realizará   un   rediseño   de   las   19   rutas   alimentadoras:   analizarán   nuevos   puntos   de   ascenso   y   descenso,  
tiempos  de  vuelta,  entre  otros  aspectos,  plan  que  tendrá  que  estar  listo  antes  de  finalizar  la  siguiente  semana.  El  costo  del  
peaje   en   el   Tuzobús   (8   pesos   por   abordaje   y   2   pesos   por   trasbordo)   se   mantendrá   estable   mientras   los   insumos   y   el  
combustible  no  aumenten  sus  costos,  dijo  al  término  de  la  entrega  de  recursos  a  ayuntamientos.  La  administración  del  estado  
aún  no  contabiliza  la  cantidad  que  deberá  pagar  a  la  empresa  Corredor  Felipe  Ángeles  por  los  cinco  días  de  gratuidad  en  el  
sistema  de  transporte  masivo.     
(Yossimar  Durán,  página  04)  
Milenio-Serán  cuatro  las  nuevas  unidades  del  Tuzobús  (Alejandro  Reyes,  página  07)  
El  Independiente-Comprarán  solo  cuatro  unidades  extra  para  Tuzobús  (Sonia  Rueda,  página  02)  
Capital  Hidalgo-Se  esperan  4  unidades  para  la  semana  próxima  (Sergio  Juárez,  página  02)  
Plaza  Juárez-Solo  se  comprarán  4  tuzobuses  en  vez  de  6  por  costo  del  dólar  (Natalia  López,  página  3A)  
Síntesis-Dólar  afecta  la  compra  de  más  camiones  (Susana  Jiménez,  página  02)  
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Crónica-Ofrece  gobernador  monto  millonario  para  municipios: Entregó  el  gobernador  Francisco  Olvera  montos  a  los  
ayuntamientos   como   parte   de   los   Recursos   del   Fondo   de   Pavimentación   y  Desarrollo  Municipal   y   Fondo   de   Contingencias  
Económicas  2015,  por  381  millones  de  pesos.  Destacó  que  gracias  a  la  reforma  fiscal  del  presidente  Enrique  Preña  se  vive  un  
clima  de  certidumbre  y  estabilidad  económica  en  el  país  y  en  Hidalgo.  Esto  permitió  que  los  diputados  del  PRI,  PAN  y  PRD,  
que  representaron  a  Hidalgo  en  la  LXII  Legislatura  federal,  gestionaran  recursos  extraordinarios  en  favor  de  la  entidad  en  los  
tres  años  de  su  representatividad  por  casi  866  millones  de  pesos.  Mencionó  que  para  este  año  se  recibieron  alrededor  de  381  
millones  500  mil  pesos,  de  los  cuales  107  millones  700  mil  pesos  son  para  el  fondo  de  pavimentación  y  desarrollo  municipal  y  
272   millones   800   mil   destinados   al   fondo   de   contingencias   económicas.   El   gobernador   reiteró   su   compromiso   de   seguir  
coadyuvando   con   los   alcaldes   a   través   de  una   visión  municipalista,   los   exhortó   a   estar   pendientes   para   cerrar   de  manera  
oportuna  y  con  cuentas  claras  la  administración  estatal  y  las  locales.  Con  estos  recursos  se  benefician  los  84  municipios  con  
obras   de   pavimentación,   electrificación,   agua   potable,   drenaje,   techumbres,   espacios   deportivos,   plantas   de   tratamiento   y  
modernización   de   caminos   rurales,   con   lo   que   se   llegó   a   551   obras   del   fondo   de   pavimentación   y   328   con   fondos   de  
contingencia,  que  suman  más  de  800  obras.  Agregó  que  podría  invitar  a  su  gabinete  a  los  diputados  federales  que  concluyen  
su  periodo  para  ocupar  algunas  áreas  vacantes  en  el  gobierno  estatal.  (Alberto  Quintana,  página  03)  
El  Independiente-Entregan  fondos  federales  a  municipios  (Sonia  Rueda,  página  03)  
Capital  Hidalgo-Entregan  recursos  del  Fondo  de  Desarrollo  Municipal  (Sergio  Juárez,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-Entrega  Olvera  más  recursos  a  municipios  (José  Luis  Rico,  página  10A)  
Plaza  Juárez-Entregan  más  de  381  millones  de  pesos  a  los  84  municipios  (Natalia  López,  página  12A)  
Síntesis-Olvera  entrega  a  municipios  fondos  para  pavimentación  (Susana  Jiménez,  página  03)  
Crónica-Dispone  Gobierno   operativo   especial   para   festejos   patrios: Prepara   la   Secretaría   de   Gobierno   estatal,   en  
coordinación  con  diferentes  corporaciones  policiales,  un  operativo  especial  para  el  desarrollo  de  las  festividades  de  septiembre  
en  Hidalgo,  adelantó  el  titular  de  la  dependencia,  Salvador  Elguero  Molina.  Recordó  que  en  esta  semana  se  realizó  la  reunión  
del  Consejo  Estatal  de  Seguridad  para  aplicar  protocolos  de  seguridad  y  estar  atentos  de  cualquier  contingencia  registrada.  
Las  acciones  preventivas  están  enfocadas  a  proporcionar  un  clima  de  paz  en  cada  una  de  las  comunidades  y  los  municipios,  
durante  el  desarrollo  de  las  festividades  patrias.  
acuda  a  los  festejos  con  total  tranquilidad  y  disfrute  los  eventos  que  tiene  preparados  el  gobierno  estatal.  A  los  presidentes  
municipales   se   les   recomienda  que   apliquen   las  medidas   preventivas   como  es   verificar   que   se   cumplan   las   normativas   de  
Protección  Civil  para  los  juegos  piroté   Además  de  mantener  una  supervisión  permanente  en  las  comunidades  para  que  
la  población  evite  utilizar  armas  de  fuego  durante  las  celebraciones,  ya  que  representan  un  riesgo  para  la  ciudadanía.  Serán  
aplicadas  las  mismas  estrategias  de  seguridad  en  cada  uno  de  los  84  municipios,  para  ello  es  fundamental  la  coordinación  de  
los  tres  niveles  de  gobierno.  Explicó  que  durante  el  15  de  septiembre  se  pretende  realizar  un  ajuste  en  el  carril  confinado  del  
Tuzobús   que   se   localiza   en   la   Plaza   Juárez   y   calles   aledañas,   para   proporcionar   mayor   seguridad   a   la   población.  
autoridades  estatales  y  la  empresa  buscan  calles  alternas  para  que  las  unidades  del  transporte  masivo  lleguen  al  centro  de  la  

.   Elguero   Molina   indicó   que   las   modificaciones   que   se  
realicen   durante   ese   día   serán   informadas   con   oportunidad   a   la   población,   para   que   conozca   los   lugares   de   ascenso   y  
descenso.  (Alberto  Quintana,  página  04)  
Crónica-Agradece   Conaculta   donación   del   estado: 
González   Salas,   directora   del   Instituto   Nacional   de   Antropología   e   Historia   (INAH),   la   donación   del   predio   que   hizo   el  
gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  para  la  construcción  de  la  nueva  sede  de  la  Fototeca  Nacional,  misma  que  será  ubicada  en  
el   polígono   de   la   Ciudad   del   Conocimiento   y   la   Cultura.   Lo   anterior   en   el   marco   de   la   inauguración   del   Décimo   Sexto  
Encuentro  Nacional  de  Fototecas,  celebrado  en  la  capital  del  estado,  mismo  que  presidieron  Francisco  Olvera  y  el  director  del  
Consejo  Nacional  Para  la  Cultura  y  las  Artes  (Conaculta),  Rafael  Tovar  y  de  Teresa,  al  que  se  dieron  cita  un  buen  número  de  
fotógrafos  profesionales  de  distintas  partes  de  la  República  Mexicana,  así  como  de  Latinoamérica.  Después  de  rememorar  la  
historia  de  la  Fototeca  Nacional  en  Pachuca,  con  la  instalación  primero  del  Archivo  Casasola,  referente  de  la  memoria  gráfica  
de  este  país,   en   instalaciones  de   lo  que   se   conoce   como  parte  del   complejo  del  Exconvento  de  San  Francisco,  el   jefe  del  

la  idea  de  mantener  este  museo  gráfico  nacional  en  la  entidad.  Asimismo  el  mandatario  hidalguense  agradeció  al  director  de  
Conaculta  y  a  la  directora  del  INAH  por  haber  aceptado  que  la  nueva  Fototeca  Nacional  se  instale  en  el  complejo  donde  ya  
existen  instalaciones  del  Instituto  Politécnico  Nacional  (IPN),  y  en  donde  también  estará  el  Parque  Científico  y  Tecnológico  de  
la   Universidad   Autónoma   del   Estado   de   Hidalgo   (UAEH);;   entre   otras   instituciones   de   educación,   igualmente   reconocidas.  
(Alberto  Quintana,  página  05)  
Milenio-Ciudad  del  Conocimiento  alojará  a  la  Fototeca:  FOR  (Alejandro  Reyes,  página  10)  
El  Sol  de  Hidalgo-Gobernado  Olvera  donó  predio  para  Fototeca  Nacional  al  INAH  (Redacción,  página  2A)  
Plaza  Juárez-Fototeca  Nacional  con  nueva  sede  en  la  Ciudad  del  Conocimiento  (Natalia  López,  página  12A)  
Uno  más  Uno-Dona  gobierno  de  Hidalgo  terreno  para  la  fototeca  Nacional  (Redacción,  página  05)  
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El  Sol  de  Hidalgo-Olvera  Prepara  nombramientos:   El   gobernador   Francisco  Olvera  expresó  que  después  del   informe  
nombrará  nuevos  colaboradores  dentro  de  su  equipo  de  trabajo.  Adelantó  que  algunos  de  los  diputados  federales,  que  están  
por   dejar   su   cargo,   podrían   incorporarse   a   la   administración   pública   estatal.   En   entrevista,   le   preguntaron   a   Olvera   Ruiz  
respecto  a  la  modificación  en  el  gabinete  de  Enrique  Peña  Nieto,  que  incluye  a  las  secretarías  de  Desarrollo  Agrario  Territorial  
y   Urbano;;   Agricultura   y  Ganadería;;  Medio   Ambiente;;   Turismo,   Educación   Pública   y   Desarrollo   Social.   Consideró   que   estos  
cambios  no  repercuten  en  la  continuidad  de  la  administración  pública  federal  porque  cada  uno  de  los  nuevos  titulares  revisa  
los   planes   y   proyectos   que   están   desarrollando   y   les   dan   seguimiento,   explicó.   Al   respecto,   respondió   en   el   caso   de   la  
administración   estatal   es  muy   probable   que   después   del   informe,   que   ocurrirá   el   próximo   ocho   de   septiembre,   se   den   a  
conocer  algunos  nombramientos.  No  será  propiamente  cambios  en  el  gabinete,  sino  que  se  llenarán  los  "huecos"  que  hay  en  
algunas   dependencias   estatales.   También   contestó   otra   interrogante:   que   no   habrá   afectaciones   en   las   participaciones  
federales   del   próximo   año.   Quien  más   se   "apretará   el   cinturón",   dijo   será   el   gobierno   federal,   pero   si   en   los   estados   se  
mantiene  la  disciplina  y  el  ahorro,  no  tendrá  por  qué  alterarse  el  ritmo  de  programas  y  obras.  El  gobernador  fue  entrevistado  
momentos   después   de   entregar   recursos   adicionales   a   los   municipios.   En   el   evento   agradeció   la   gestión   que   realizaron  
diputados  federales  para  obtener  más  fondos  económicos  a  favor  de  los  ayuntamientos.  (Redacción,  Ojo  Política)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Criterio-Para  diciembre,  Centro  Cultural  El  Reloj: El  presidente  municipal  de  Pachuca,  Eleazar  García  Sánchez,  estimó  
que  durante   las  primeras  semanas  de  diciembre  culminarán   los   trabajos  del  Centro  Cultural  El  Reloj,  el   cual  edifican  en   la  
plaza  Independencia.  

(INAH)  y  de  Bellas  Artes  (INBA).  El  edil  afirmó  que  las  autoridades  recientemente  realizaron  una  supervisión  para  verificar  el  
  
atario  Francisco  Olvera  a  una  

jornada  de  trabajo.  
  El  edil  afirmó  que  la  primera  etapa  de  la  obra  representó  el  mayor  tiempo  de  ejecución,  pero  

  Con  una  
inversión  de  más  de  110  millones  de  pesos,  el  proyecto  del  Centro  Cultural  El  Reloj  contempla  la  instalación  de  un  cine,  teatro  
al  aire  libre,  librerías,  entre  otros  atractivos  para  la  zona  centro  de  la  ciudad.  La  primera  etapa  del  proyecto  comenzó  en  enero  
sin   el   aval   de   las   instancias   federales,   por   lo   que   las   obras   en   la   plaza   Independencia   fueron   ejecutadas   por   Fonatur  
Constructora   y   el   ayuntamiento   de   Pachuca   por   83   días   transgrediendo   la   Ley   Federal   sobre   Monumentos   y   Zonas  
arqueológicos,  Artísticos  e  Históricos.  (Emmanuel  Rincón,  página  08)  
Capital  Hidalgo-Remodelación  de  Plaza  Independencia  estará  lista  para  diciembre  (Yina  Bautista,  página  20)  
Síntesis-Reloj  listo  para  diciembre:  EGS  (Edgar  Chávez,  página  03)  
Criterio-Reciben   381  mdp   en   fondos   de   pavimento   y   por   contingencias: Autoridades  municipales   recibieron   ayer  
recursos  de  los  fondos  de  Pavimentación  y  Desarrollo  Municipal  y  de  Contingencias  Económicas  2015,  correspondiente  a  una  
bolsa   por   381  millones   de   pesos.   En   tres   años   de   gestión,   los   diputados   hidalguenses   federales   lograron   atraer   para   los  
ayuntamientos   865   millones   de   pesos,   informó   Eleazar   García   Sánchez,   alcalde   de   Pachuca.  

entrega  de   recursos   en   esta   ciudad.   Alberto  Meléndez  Apocada,   secretario   de   Planeación   en  Hidalgo,   informó  que   en   ese  
mismo  periodo  de  gestión  de  legisladores  federales,  que  el  lunes  terminan  funciones,  la  entidad  realizó  551  obras  con  fondos  
de  pavimentación  y  328  con  los  de  contingencia  en  municipios.  El  funcionario  precisó  que  los  recursos  repartidos  este  jueves  
deberán  ser  utilizados  en   servicios  de  obras  de  agua  potable,  drenaje,   techumbres,  espacios  deportivos,  modernización  de  
caminos   rurales,   entre   otros.   El   gobernador   Francisco   Olvera   Ruiz   precisó   que   este   año   se   reparten   a   las   alcaldías   107  
millones  700  mil  pesos  para  pavimentación  y  273  millones  800  mil  pesos  a  contingencias.  
economía  que  vive  el  país  y  el  mundo,  hoy  damos  una  muestra  de  que  cuando  se  invierte  los  recursos  de  manera  adecuada,  

  
(Yossimar  Durán,  página  04)  
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Crónica-Indispensable  contar  con  todas  las  herramientas,  indica  Eleazar: Se  mostró  el  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  
García  Sánchez,  por  promover  hasta  el  último  día  de  su  gestión   la  profesionalización  del  equipo  de  trabajo  que   integra   las  
distintas  secretarías  del  ayuntamiento,  al  referir  que  el  servicio  otorgado  a  la  población  es  clave  para  el  mejor  entendimiento  
entre   autoridades   y   población.   Tras   entregar   parque   vehicular   al   Instituto   de   la   Juventud,   al   Instituto   Municipal   para   la  
Prevención  de   las  Adicciones  y  Protección  Civil,  el  munícipe   refirió  que  para   la  administración  que   encabeza  contar  con  un  
equipo   de   trabajo   con   las   condiciones   necesarias   para   realizar   sus   labores   es   de   vital   importancia.   Precisó   que   como   en  
anteriores  ocasiones  lo  ha  manifestado  es  prioridad  para  su  gobierno  dotar  de  herramientas  de  trabajo  necesarias  a  quienes  
forman  parte  de  las  distintas  áreas  del  ayuntamiento,  con  la  finalidad  de  ofrecer  un  servicio  de  calidad  a  la  población.  Apuntó  
que  en  la  actualidad  el  ayuntamiento  cuenta  con  mejoras  sustanciales  en  cuanto  a  profesionalización  de  su  equipo  humano,  a  
la  par  de  que  mejoraron   condiciones  de   infraestructura   laboral  para  que   cada  una  de   las  personas  que   forma  parte  de   la  
presidencia  municipal  pueda  desarrollar  sus  actividades  que   le  correspondan  bajo  óptimas  condiciones.  
de   todos   las  distintas   tareas  son  dignas  para  el  desarrollo  personal  y   laboral  de   los   trabajadores,  por   lo  que  al   contar  con  
todas  las  herramientas  necesarias  la  obligación  de  los  funcionarios  públicos  municipales  es  entregar  buenas  cuentas  y  prestar  
una  atención  d   (Milton  Cortes,  página  05)  
El  Sol  de  Hidalgo-Entregaremos  un  Pachuca  Distinto  (Redacción,  Ojo  Política)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Tuzobús,  plazo  fijado  
  
A  prácticamente  dos  semanas  de  haber   iniciado  operaciones,  el   sistema  de   transporte  masivo  Tuzobús  en  Pachuca  parece  
comenzarse  a  acomodar  en  la  vida  de  los  habitantes  de  la  Bella  Airosa;;  sin  embargo,  las  correcciones  aún  no  parecen  estar  en  
marcha  y  para  ello  ya  se  fijó  un  plazo.  Dos  meses,  de  aquí  a  finales  de  octubre  para  que  el  BRT  pueda  ser  considerado  mejor  
que  las  peceras.  Y  no  se  trata  de  ganarse  a  la  gente,  o  sumar  popularidad  con  un  servicio  básico  como  el  transporte,  de  lo  
que  se  trata  es  de  brindar  la  calidad  de  vida  que  se  merece  una  ciudad  como  Pachuca;;  un  sitio  tranquilo  en  comparación  con  
otras  capitales  de   los  estados  del  centro  del  país.  El  gobernador  Francisco  Olvera  ya  anunció   la  compra  de  más  unidades,  
cuatro  por  el  momento,  que  si  bien  no  vendrán  a  solventar  la  demanda  en  su  totalidad  si  servirán  para  el  sobrecupo  que  se  
tiene  en  determinados  espacios  del  día.  ¿Cuáles  son  las  áreas  a  corregir  dentro  del  Tuzobús?  A  casi  15  días  de  operaciones  ya  
se  puede  contar  con  un  pequeño  diagnóstico  y  no  por  tratarse  de  expertos  en  movilidad,  sino  por  haberlo  usado  a  diario  en  
diferentes   momentos.   Los   dos   focos   rojos   del   Tuzobús:   las   rutas   alimentadoras   y   la   falta   de   unidades   para   tener   más  
camiones   recomendó   la   ruta   troncal   en   las   horas   de   aglomeración.   El   primer   punto   es   uno   de   los   más   álgidos   pues   el  
descontento  inicia  no  tanto  por  subirse  a  una  unidad  llena  de  pasajeros  o  por  compartir  el  asiento  o  el  reducido  espacio;;  pasa  
por  el  tiempo  de  espera  que  habitantes  de  colonias  y  fraccionamientos  deben  esperar  para  abordar  rutas  alimentadoras  para  
llegar  no  a  sus  destinos  sino  a  la  estación  del  Tuzobús.  En  estas  dos  semanas,  hubo  días  en  que  se  logró  acumular  el  mismo  
tiempo  desde  la  salida  de  un  domicilio  hasta  el  Tuzobús,  que  el  que  se  hacía  la  pesera  tradicional  de,  por  ejemplo,  Tulipanes  
al   sur   de   Pachuca,   al   Centro   Comercial   Galerías.   Como   ese,  muchos   casos   que   reloj   en  mano   fueron   notificados   por   los  
propios   supervisores   del   Tuzobús   y   que   se   espera   sean   analizados   en   las   mesas   de   trabajo.   En   el   segundo   tema   de  
emergencia,   el   sobrecupo   dentro   de   las   unidades,   es   un   asunto   que   parece   de   lógica   elemental   aunque   no   lo   es   así;;   de  
entrada  sí,  se  requieren  más  vehículos,  pero  eso  no  terminará  con  el  problema  en  general,  se  trata  de  tener  rutas  programas  
por  horas,  minutos  y  segundos,  en  donde  los  usuarios  tengan  la  certeza  de  que  en  tal  momento  pasará  el  Tuzobús  y  no  estén  
15  o  20  minutos  esperando,  acumulando  energía  y  ganas  de  gritar  a  quien  pase  por  su  camino.  De  lo  demás,  la  educación  del  
ciudadano,  del  servidor,  del  conductor,  del  policía,  se  debe  arreglar  cada  uno  y  poner  a  consideración  si  en  verdad  el  Tuzobús  
tiene  toda   la  culpa  de  nuestros  enojos  y  corajes,  o  está  siendo   incluso  un  canal  o  válvula  de  escape  para  ciertos   intereses  
ajenos  al  sistema  de  movilidad.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
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Plaza  Juárez-   
  
¿La  llegada  de  una  mujer  al  IEEH  anuncia  el  futuro  político  de  Hidalgo?  
  
En  esto  de  la  política  la  lectura  de  signos  es  una  de  las  posibilidades  que  se  tienen  para  poder  darse  una  idea  de  lo  que  viene  
en  el  futuro,  porque  son  como  los  anuncios  de  lo  que  se  va  decidiendo  en  las  instancias  de  poder,  donde  se  puede  hacerlo,  y  
que  evidentemente  no  se  anuncia  en  plaza  pública  por  obvias  razones,  ya  que  la  discreción  es  una  de  las  reglas  de  oro  del  
ejercicio  del  poder.  Por  ello  ahora  que  ya  estamos  en  los  días  de  las  decisiones  fuertes  para  las  grandes  jugadas  rumbo  a  la  
madre  de  todas  las  elecciones  del  5  de  junio  del  2016,  particularmente  la  de  gobernador,  todo  lo  que  sucede  en  el  entorno  de  
la  misma   se   debe   ver   con   lupa   y   darle   una   lectura   relacionada   con   esta   jornada,   pues   de   otro  modo  no   se   entendería   el  
evento  en   cuestión,   ya  que  nada   sucede  en  este  escenario,  que  no   tenga   relación;;  ni  nada  es  autónomo,  porque   todo   se  
entrelaza,   se   quiera   o   no.   Imagínese   lo   importante   que   es   la   formación  del   órgano  que   va   a   regir   el   proceso   como  es   el  
Instituto  Estatal  Electoral,  que  será  la  autoridad  que  haga  valer  el  marco  legal  de  la  elección,  con  toda  la  dependencia  que  
tenga  del  INE  como  queda  claro  desde  el  principio,  incluso  con  la  puerta  abierta  para  que  si  la  elección  llega  a  una  situación  
de   enredo   tal,   pueda   terminar   por   ser   absorbida   por   el   INE   para   que   sea   el   Instituto   Nacional   quien   la   resuelva.   Así   de  
centralista  está  la  situación.  Con  todo  lo  contaminada  que  pueda  ser  la  decisión  tomada,  pues  no  es  gratuita  la  eliminación,  
primero,  de  MARIO  ERNESTO  PFEIFFER,  aunque  en  él  su  futuro  inmediato  pudiera  devolver  la  justicia  en  algo,  pero  no  en  
el  caso  de  PABLO  VARGAS,  cuya  presencia  hubiera  bastado  para  darle  un  toque  de  legalidad,  pero  como  que  se  presentía  una  
crónica  anunciada  de  su  eliminación  por  razones  obvias,  pues  su  presencia  no  se  prestaría  para  jugadas  de  dominó  a  modo.  Y  
con   este   comentario   basta.   Pero   decíamos   que   la   llegada   de   GUILLERMINA   VÁZQUEZ   BENÍTEZ,   quien   se   ha  
desempeñado   como   consejera   distrital   del   INE   en   Ixmiquilpan   ,   con   una   licenciatura   en   informática   y   en   comercio  
internacional,  pero  desde  luego  muy  lejos  de   los  títulos  y  de   lo  que  representa  académicamente  el  doctor  Vargas,  abre  sin  
embargo  una  puerta  en  la  cuestión  de  la  política  en  lo  que  se  refiere  al  IEEH,  LA  PRESENCIA  DE  LA  MUJER  que  puede  ser  
como  el  papel  de  precursora  ,  la  "Bautista"  que  prepara  la  llegada  del  enviado,  que  en  este  caso  sería  de  la  enviada,  o  sea  de  
LA  CANDIDATA  para  el  cargo  de  gobernadora.  Su  llegada  a  este  cargo  pudiera  ser  el  arribo  de  mujeres  a  cargos  fuertes,  que  
ya  tienen,  pero  el  inicio  de  su  presencia  para  fortalecer  la  llegada  en  la  posibilidad  más  fuerte  para  Hidalgo,  como  es  el  caso  
de   buscar   el   Poder   Ejecutivo   para   el   2016.  MUJERES  DE   PODER  De   hecho   la  mujer   en   nuestro   estado   ha   ido   escalando  
puestos  de  poder  cada  vez  más  importantes,  por  capacidad  indudable  y  con  resultados  que  nadie  negará.  Sus  nombres  son  
de  todos  conocidos  y  bastará  citar  en  este  momento  a  la  señora  GUADALUPE  ROMERO  de  Olvera,  Presidenta  del  Patronato  
del  DIF  estatal,  que  con  iniciativas  de  gran  calado  ha   logrado  acciones  de  mucha  importancia  en  apoyo  de   las  mujeres  del  
estado,  que  quedan  en  obras  que  todos  reconocen  y  que  son  la  mejor  política  porque  se  plasman  en  obras  y  acciones;;  NUVIA  
MAYORGA   EN   LA   Comisión   para   el   Desarrollo   de   los   Pueblos   Indígenas,   con   una   presencia   en   todo   el   país   que   no   pasa  
inadvertida   y   con   aciertos   que   el   primero   en   reconocer   es   el   Presidente   de   la   República;;   PAULA   HERNÁNDEZ   OLMOS,  
Coordinadora  Nacional  del  Programa  Prospera,  que  nada  más  maneja  un  presupuesto  de  74  mil  millones  de  pesos  y  que  trae  
para  Hidalgo,  este  año,  2275  millones  de  pesos  en  apoyos  para  los  más  pobres;;  CAROLINA  VIGGIANO,  diputada  electa  por  el  
distrito  de  Huejutla,  y  sin  duda  una  de  las  personalidades  de  la  política  nacional,  y  antes  titular  del  CONAFE;;  y  en  la  actividad  
de  la  política  estatal,  MAIKA  ORTEGA,  Secretaria  de  Desarrollo  Social,  que  honra  con  logros  y  buen  trabajo  los  encargos  en  la  
administración  del  estado;;  GERALDINA  GARCÍA  en  la  Secretaría  de  Salud,  en  este  momento  es  sin  duda  una  muestra  de  la  
mujer  capaz  en  las  responsabilidades  que  ha  tenido  con  proyección  para  el  futuro;;  a  GABRIELA  CASTAÑEDA  la  Presidenta  del  
DIF  de  Pachuca,  que  se  distingue  por  sus  iniciativas  en  bien  de  la  familia  en  Pachuca,  y  su  sensibilidad  para  programas  que  
crecen  en  bien  de  la  comunidad;;  la  diputada  MIRNA  HERNÁNDEZ  que  está  por  terminar  su  periodo  en  San  Lázaro  y  que  tiene  
posibilidades  para  otros  encargos.  Son  desde  luego  sólo  algunas  de  las  mujeres  que  están  en  actividad  dentro  de  la  política,  y  
que  dan  prueba  de  la  forma  como  han  llegado  a  formar  parte  activa  del  ejercicio  práctico  en  el  servicio  de  la  sociedad,  con  
seriedad  y  con  profesionalismo.  Por  ello,  no  suena  raro  que  el  futuro  tenga  abierta  la  puerta  para  cargos  más  importantes  en  
los  días  que  están  por  venir,  y  en  lo  que  la  llegada  de  GUILLERMINA  VÁZQUEZ  a  la  presidencia  del  IEEH  pareciera  ser  sólo  el  
preludio  de  un  futuro  fuerte  en  que  la  mujer,  sea  protagonista  central  de  la  vida  política  en  el  estado.  Esto  parece,  con  los  
elementos  que  se  tienen  a  la  mano  para  leer  lo  que  viene.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
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Capital  Hidalgo-   
  
INE,  la  imposición  
  

hicieron  los  consejeros  del  Instituto  Nacional  Electoral,  quienes  convirtieron  al  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  en  
una  especie  de   IEEH,  cuatro  

soberanía  del  estado.  Si  ot
se  entiende,  servirá  para  atender  instrucciones,  no  de  los  electores,  sino  de  un  grupo  de  técnicos  especialistas  en  votaciones.  
En  el   escenario  del  beneficio  de   la  duda,   como  el  que  yo   concedo  a   las  designaciones  hechas  por   los   consejeros  del   INE,  
habrá   que   observar   el   desempeño   de   las   y   los   nuevos   consejeros,   pues   salvo   dos   de   ellos,   el   resto   tal   vez   tendrá,   en   la  
elección  estatal  de  2016,  su  primer  acercamiento  con  los  procesos  locales.  Así,  con  el  beneficio  de  la  duda,  reviso  la  amplia  
trayectoria   docente   de   Guillermina   Vázquez   Benítez,   que   tiene   como   activo   profesional   su   trayectoria   en   el   terreno  
educativo   público   y   privado   y,   en  menor  medida,   su   incursión   en   la   esfera   electoral.   Al   parecer,   su   calidad   de   consejera  

propusieran  como  consejera  electoral  por  siete  años  y,  consecuentemente,  presidenta  del  IEEH.  Así,  como  confinado  al  rol  de  
Instituto  Estatal  Electoral  de  

Hidalgo  se  prepara  para  recibir  también  a  Estela  Tolentino,  Arturo  Tapia  y  a  Magdalena  
  

  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Crónica-   
  
Cero  baja  a  tarifa  del  Tuzobús  
  
Ni   las  marchas,   ni   las   protestas,   ni   las   incontables   opiniones   en   contra  manifiestas   a   través   de   las   redes   sociales   hicieron  
cambiar  de  opinión  a  los  dueños  y  operadores  del  Tuzobús,  con  respecto  a  reducir  el  costo  de  la  tarifa,  que  se  mantendrá  en  
ocho  pesos,  dos  en  el  primer   transbordo  y   cero  pesos  en  el   tercero,   si   es  en  un   tiempo  menor  a   los  50  minutos.  Manuel  
Rebollar   Intriago,   coordinador   desde   su   origen   de   este   proyecto   y   hoy   encargado   de   coordinar   los   esfuerzos   de   las   tres  
empresas  que  participan  en  el  proyecto,   fue  claro  cuando  se   le   interrogó  sobre   la  posibilidad  de  bajar   la   tarifa.  Argumentó  
cuestiones  financieras  y  un  estudio  previo  que  justifica  los  ocho  pesos  (en  el  Distrito  Federal,  por  ejemplo,  el  costo  es  de  ocho  
pesos),  además  de  la  inversión  hecha  por  los  501  socios  o  concesionarios,  quienes  se  tuvieron  que  endeudar  solicitando  un  
crédito  para  invertir  en  el  proyecto,  sin  contar  con  la  inversión  hecha  por  el  gobierno.  Así  que  lo  único  que  se  logró  con  las  
protestas   de   los   primeros   días   en   que   entró   en   funciones   este   sistema   de   transporte   masivo   es   que   el   gobierno   haya  
anunciado  servicio  gratuito,  primero  tres  días  y  luego  dos  más.  Pero  a  partir  del  sábado  se  volverá  a  cobrar  y  la  tarifa  será  la  
anunciada   inicialmente.  Eso  sí,  Rebollar   Intriago  prometió  corregir   todas   las   fallas  detectadas  durante   los  primeros  días  de  
funcionamiento  del  servicio  y  ofreció  que  en  dos  meses  estará  operando  a  toda  su  capacidad,  coordinado  y  sin  contratiempos.  
Dice  que  el  Tuzobús  fue  diseñado  para  atender  a  unas  380  mil  personas  de  Pachuca  y  los  nueve  municipios  conurbados.  En  
los  primeros  días  se  logró  la  meta  de  130  movilizaciones  al  día  y  en  los  días  que  no  se  cobró  la  cifra  se  elevó  a  135  mil,  lo  que  
a  su  juicio  indica  que  ha  sido  aceptado  por  la  mayoría  de  los  usuarios.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Crónica-   
  
Equilibrio  Electoral  
  
No   fue   el   proceso  más   democrático   o   transparente   que   han   reclamado   partidos   políticos   y   organizaciones   civiles,   pero   al  
menos  la  elección  de  los  nuevos  integrantes  del  Organismo  Público  Electoral  de  Hidalgo  tuvo  un  principio  básico  que  alienta  el  
crecimiento  que  se  requiere  en  los  árbitros  electorales,  se  han  propuesto  mujeres  y  hombres  que  tienen  amplia  trayectoria,  
experiencia   y   conocimientos   en   estos   temas.   Se   trata   de   especialistas   en   temas   electorales,   personajes   que  han  discutido  
ampliamente  en  sesiones  la  organización  de  procesos  federales,  estatales,  distritales  y  municipales  y  con  buenos  dividendos  
hasta  ahora,   sin  que  ello   los  haya  alejado  en  algún  momento  de   críticas  por   su  desempeño.  De  pesar   la  propuesta   como  
hasta   ahora   fue   integrada   por   la   Comisión   de   Vinculación   en   el   Consejo   General   del   Instituto   Nacional   Electoral   (INE),  
claramente   se   podría   interpretar   que   hay   equilibrio   en   su   integración,   pues   cuatro   de   sus   integrantes   son   identificados  
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precisamente   con  este  organismo  nacional   y   los   restantes   con  grupos   locales.  Habrá  quien  cuestione  el   origen  de  algunas  
consejeras  y  consejeros,  su  filiación  política,  la  falta  de  integración  de  algunos  académicos,  ó  la  negociación  que  dicen  habría  
encabezado   el   consejero   nacional  Marco   Antonio   Baños,   para   dar   cabida   a   algunos   intereses   particulares,   pero   lo   que   no  
puede  regatearse  es  el  conocimiento  que  tienen  la  mayoría  en  temas  electorales  y  el  esfuerzo  que  hicieron  en  aprobar  las  tres  
etapas  que  se  tuvieron.  Es  cuestión  de  tiempo  para  saber  si  se  dio  el  gran  paso  que  se  quería  y   exigía  desde  hace  varios  
años,  de  contar  con  un  organismo  electoral  local,  independiente  y  con  transparencia  que  encauzara  con  legalidad  el  curso  de  
los  procesos  y  no  tuviera  manipulación  de  grupos  políticos  locales.  De  mi  tintero  a  propósito  de  cambios  en  el  gabinete  quien  
anunció  movimientos   fue  el  gobernador  del  estado,  después  del  8  de  septiembre  cuando  rinda  su   informe  de  trabajo  en  el  

rribo   de   la   diputada   federal   Mirna   Hernández   a   la   coordinación   de  

reconcomiendo   del   gobernador   Francisco   Olvera   en   su   reciente   gira   por   la   Otomi-tepehua,   por   su   contaste   gestión   de  

fundamentales  para  el  tejido  fino  de  la  política  en  la  zona.  
  
(Leonardo  Herrera,  página  08)  
Criterio-   
  
Uno  fuera,  el  otro  adentro  
  
Uno  fuera  y  el  otro  adentro.  Me  refiero  a  los  dos  hidalguenses  que,  hasta  ayer,  fungían  como  secretarios  en  el  gabinete  de  
Enrique   Peña   Nieto.   Jesús   Murillo   Karam,   veterano   de   la   política   y   la   administración   pública,   cumplió   un   ciclo  más   en   el  
ejercicio   de   gobierno.   Ayer   se   anunció   que   deja   la   Sedatu   y   no   hay   a   la   vista   cargo   alguno   para   el   exgobernador.  
Seguramente   tomará   unas   vacaciones   y   luego   regresará   a   sus   negocios.   Miguel   Osorio   Chong,   el   otro   hidalguense   en   el  
primero  círculo  presidencial,  tuvo  ayer  un  día  más  que  activo.  No  sólo  permanece  al  frente  de  la  política  interior  del  país,  sino  
que  cumplió  con  una  apretada  agenda  de  trabajo  al  dar  posesión,  en  actos  separados,  a  cada  uno  de  los  nuevos  secretarios.  
En   la   política   de   grandes   alturas,   donde   todo   es   visto   como   una   señal,   Osorio   Chong   salió   fortalecido   de   los   cambios   y  
enroques  de  ayer.  Y  no  sólo  por  mantener  su  cargo  como  secretario  de  Gobernación,  sino  porque  estuvo  prácticamente  todo  
el   día   en   los  medios   de   comunicación,  muchas   veces   en   vivo,   hablando   de   lo   que   el   titular   del   Ejecutivo   quiere   para   los  
siguientes   tres  años.  En  términos  sencillos,  pues,  Osorio  se  placeó  toda   la   tarde-noche.  Entre   los  priístas  de  Hidalgo  había  
confianza,  pero  no  certeza,  de  que  Osorio  Chong  estuviera  firme  en  su  puesto.  Pueden  estar  tranquilos.  Por  lo  que  se  vio  ayer  
el  integrante  de  la  llamada  triada  tiene  pila  para  rato.  Habrá  que  ver  si  eso  aplica  para  los  hidalguenses  en  el  segundo  nivel  
del  gobierno  federal.  Lo  que  se  vivió  ayer  fueron  apenas  los  primeros  movimientos  de  mitad  de  sexenio.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:Que  por  unanimidad,   la  bancada  de  diputados   federales  electos  por  el  estado  de  Hidalgo  designó  a  Fernando  Moctezuma  
Pereda  como  su  coordinador  legislativo  para  los  trabajos  que  se  desarrollaran  a  partir  del  1  de  septiembre  en  el  Congreso  de  
la  Unión,  y  el  originado  de  Tula  recordó  que  la  disputa  por  los  recursos  será  una  auténtica  batalla,  pues  cada  estado,  en  la  
mayoría  de  los  casos  eligió  a  sus  mejores  representantes  para  poder  cumplir  tanto  labores  parlamentarias  como  de  gestión  y  
apoyo  para  sus  representados.    
  
:Que  a  propósito  de  los  cambio  en  el  gabinete  federal,  el  gobernador  Francisco  Olvera  comentó  que  los  nuevos  personajes  
que  asumieron  sus  nuevos  puesto  tiene  el  deber  de  continuar  con  lo  establecido  en  el  Plan  Nacional  de  Desarrollo  y  no  dejar  
que  las  metas  se  atrasen.    
  
Dijo  que  no  tienen  por  qué  repercutir  en  los  programas  que  aplica  la  federación  ni  mucho  menos  retrasarlos,  por  lo  que  estos  
cambios  deberán  ser  sin  contratiempos,  además  señaló  que  no  planea  ninguno  en  su  gabinete  por  el  momento.    
  
:Que   en   la  Huasteca  en   los  próximos  días   se  podría  dar  un  operativo   contra  enganchadores  de   jornaleros,   sobre   todo   se  
buscará   a   aquellos   que   tengan   algo   que   ver   el   caso   de   los   trabajadores   agrícolas   del   estado   que   eran   explotados  
laboralmente   en   Ramos   Arizpe,   Coahuila.   Comentan   que   buscarán   saber   cuál   es   la   situación   en   la   zona   con   este   tipo   de  
personas  para  tener  un  panorama  más  amplio,  además,  el   representante  de   la  Secretaría  de  gobierno  en   la  zona,  Gerardo  
Canales,  también  tomará  cartas  en  el  asunto.    
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:Que  en  el  Partido  Acción  Nacional  ya  se  suman  más  personajes  a  Erick  Marte  Rivera  en  las  aspiraciones  a  ser  candidatos  a  la  
gubernatura  de  Hidalgo,  Cipriano  Charrez  y  Julio  Soto,  los  ediles  de  Ixmiquilpan  y  Tulancingo  respectivamente,  han  externado  
su   deseo   de   participar   en   las   internas   y   sólo   ellos   sabrán   si   se   separan   de   sus   puestos,   al   parecer   no   será   fácil   para   la  
diligencia   elegir   a   un   representante,   por   cierto,   otro   que   siempre   ha   querido,   y   no   solo   en   el   PAN,   es   Daniel   Ludlow   y  
comentan  que  ya  levantó  la  mano.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Será  Hidalgo  el  primer  estado  de  la  región  9,  la  entidad  en  la  que  se  comience  a  hacer  el  cambio  de  la  tecnología  de  Tercer,  
entonces  estamos  delante  del  estado  de  México  y  Morelos  en  la  modernización  de  la  infraestructura  "    
Juan  Carlos  Martínez  Domínguez    PRESIDENTE  DE  CCEH  SOBRE  NUEVA  INFRAESTRUCTURA  TELEFÓNICA  EN  HIDALGO    
  
"Estamos  en  ese  pleito  ahora  con  la  armadora,  íbamos  a  comprar  seis  o  siete,  ya  nada  más  vamos  a  comprar  cuatro  por  un  
tema  tan  sencillo,  el  precio  del  dólar  nos  pegó:  entonces  tuvimos  que  bajar  el  número  de  unidades.  Yo  creo  que  eso  va  a  ser  
suficiente"    
Francisco  Olvera  Ruiz    GOBERNADOR  SOBRE  UNIDADES  DE  TUZOBÚS    
  
"Debe  de  hacer  entonces  un  consenso  entre  la  clase  política  en  relación  a  qué  herramientas  debe  promover  el  gobierno  para  
incentivar  la  inversión  entre  los  empresarios,  porque  la  inversión  de  las  empresas  es  una  de  las  variables  que  más  mueve  el  
crecimiento  económico"    
Junior  Alfredo  Martínez    INVESTIGADOR  SOBRE  ECONOMÍA  NACIONAL  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  todo  está  listo  para  que  los  nueve  diputados  federales  hidalguenses,  siete  de  mayoría  relativa  y  dos  de  representación  
proporcional,  entren  en  funciones  el  próximo  martes  1  de  septiembre,  cuando  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  presente  su  
tercer  informe  de  gobierno.  
  
que   pasada   la   gira   presidencial   a   la   capital   del   estado,   vendrá   el   informe   del   gobernador   Francisco   Olvera   Ruiz,   el   8   de  
septiembre,   y   días   después,   el   de   Lupita  Romero,   presidenta   del   sistema  DIF  Hidalgo;;   le   seguirán   los   informes  de   los   84  
alcaldes,   lo   que   dará   origen   a   intensa  movilización   política   en   la   entidad;;   aunado   a   esto,   las   celebraciones   de   las   fiestas  
patrias,  así  que  septiembre  será  de  mucha  actividad  política,  más  lo  que  se  agregue.  
  
que   en   el   gobierno   federal   vendrá   un   reacomodo   de   buen   número   de   hidalguenses   que   se   desempeñan   en   importantes  
responsabilidades   dentro   de   la  administración   pública.   Lo   anterior,   derivado  de   la   renuncia   del   exgobernador   del   estado  y  
exprocurador   general   de   la   república,   quien   se   separó   del   cargo   como   titular   de   la   Sedatu,   donde   importante   número   de  
paisanos  se  desempeñan.  Habrá  que  tener  presente  que  Jesús  Murillo  Karam  siempre  se  ha  rodeado  de  personas  preparadas  
y  con  buen  desarrollo  profesional  y  político,  lo  que  les  permitirá  a  muchos  de  ellos  seguir.  
  
que   falta   buen   rato   y   entre   la   clase   política   del   estado   se   barajan   nombres   para   próximos   presidentes   municipales   y  
diputados  locales;;  Pachuca  no  es  la  excepción,  mencionándose  a  Federico  Hernández  Barros,  exdiputado  local  y  exfuncionario  
estatal,   lo   mismo   al   presidente   de   la   fundación   Colosio,   Oziel   Serrano   Salazar,   sin   faltar   el   aspirante   de   siempre   y   líder  
antrero,  Ramón  Vicente  Díez,  ahora  protegido  con  el  manto  de  dirigente  estatal  de  la  CNOP,  quien,  por  cierto,  inauguró  ayer  
un  bar  en  Pachuca,  el  cual  lucía  con  sobrecupo.  Los  tres  personajes  aspiran  a  las  candidaturas  por  alguno  de  los  distritos  de  
Pachuca  por  el  partido  tricolor,  para  legisladores  locales  el  próximo  año.  
  
que  quien  fue  víctima  de  la  rapiña  fue  el  representante  del  PRI  ante  los  órganos  electorales,  Roberto  Rico  Ruiz,  a  quien  le  
robaron   el   estéreo   de   su   auto   en   las   céntricas   calles   de   Vicente   Segura   y   Manuel   Dublán,   a   plena   luz   del   día,   el   jueves  
pasado.  Ahora  le  tocó  a  un  priísta  ser  víctima  de  la  delincuencia  que  impera  en  Pachuca.  Los  robos  de  autopartes  son  de  los  
que  más  afectan  a  la  ciudadanía,  que  a  diario  tiene  que  lidiar  con  estos  problemas.  Cero  y  van  dos,  dijo  Roberto  Rico,  que  
ahora  sí  ni  cómo  negar  que  hay  mucha  inseguridad  en  la  capital.  
  
(Redacción,  página  03)  
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Independiente-El  Socavón  
  
Reducción  de  muerte  materna,  Objetivo  del  Milenio  cumplido.  
  
(Redacción,  página  web)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Pese  a  ser  una  bancada  sin  fuerza  ni  ejemplos  concisos  de  trabajo  al  interior  de  la  Cámara  de  Diputados  federal,  quienes  la  
integran  por  parte  de  Hidalgo  fueron  reconocidos  por  el  gobernador  Olvera  Ruiz  por  atraer  recursos  extraordinarios  para  el  
desarrollo  de  obras  en   la  entidad,  en  el  marco  de  una  entrega  de  montos  en  beneficio  de   los  municipios.  Además  en  este  
mismo  acto  protocolario  el  mandatario  les  deja  abierta  la  puerta  para  integrarlos  a  su  gabinete.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-María  Carmona:  Aparece  la  directora  de  Políticas  y  Estrategias  de  Salud  Pública,  María  Concepción  Carmona  Ramos,  
como   una   de   las   funcionarias   de   la   Secretaría   de   Salud   de   Hidalgo   que   mantiene   una   agenda   que   prioriza   difundir   la  
información  pertinente  para  evitar  suspicacias  sobre  las  enfermedades  que  más  preocupan  en  cada  temporada,  ahora  ocupa  
a  la  dependencia  el  tema  del  calor,  así  como  el  de  los  piojos.  
  
Abajo-Joel  González:  
la  feria  y  es  que  el  descontento  llegó  a  tanto  que  incluso  encontraron  pintas  donde  fue  evidente  la  molestia  de  la  población.  
Situación  que  deja  en  un  mal  lugar  al  edil  González  Gómez  porque  no  es  el  único  motivo  por  el  que  la  gente  evidencia  su  falta  
de  capacidad  para  solucionar.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
PREPARATIVOS  
Las  distintas   áreas   que   conforman   el   gobierno   estatal   comenzaron   ya   desde   hace   algunos   días   con   la  
recopilación  de  información  y  revisión  de  datos  específicos  que  servirán  para  integrar  el  informe  de  actividades  
que  presentará  el  gobernador  Francisco  Olvera  en  septiembre  próximo,  del  cual  ya  expuso  será  un  evento  sin  
mayores  aspavientos  y  sí  donde  predomine   la  austeridad,  aunque  aún  está  pendiente  el  día   y  hora  de   entrega  del  
mismo  en  el  Congreso  estatal.  
  
POSIBILIDAD  
El  acto  protocolario  de  la  Entrega  de  Recursos  del  Fondo  de  Pavimentación  y  Desarrollo  Municipal  y  Fondo  de  Contingencias  
Económicas  2015,  encabezado  por  el  gobernador  Olvera  Ruiz,  sirvió  además  como  una  especie  de  despedida  para  los  
diputados   federales   hidalguenses,   a   quienes   el  mandatario   estatal   reconoció   por   su   labor   y   sobre   todo   por  
atraer   recursos  aplicados  a  diversas  obras   en   la   entidad,   en   este  marco  abrió  además   la   posibilidad  de  que  
algunos  de  estos  legisladores  puedan  posteriormente  ocupar  funciones  en  su  gabinete.  
  
CAMBIOS  
Con  los  cambios  anunciados  por  el  presidente  Peña  en  su  gabinete  inició  además  el  debate  ante  la  probabilidad  de  que  los  
nuevos  titulares  de  las  secretarías  federales  puedan  establecer  a  su  vez  ajustes  en  las  delegaciones  estatales  
con  el   fin   de   cumplir   objetivos   trazados   y   sustanciales   en  el   segundo   tercio   del   sexenio;;   con  ello   en  mente  

eron   contratados  
realmente,   más   que   en   el   tema   de   sus   propias   trayectorias   políticas   y   promoción   de   personalidades   y  
egolatrías,  como  hasta  ahora  sucede  en  casos  particulares.  Por  cierto  que  para  muchos  resultó  sorpresiva   la  
decisión   de   dejar   fuera   al   hidalguense   Jesús   Murillo,  del   cual   crecen   los   rumores   de   que   podría   enfrentar   alguna  
enfermedad.  
  
(Redacción,  página  02)  
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El  Sol  de  Hidalgo-   
  
CORRE   vigoroso   el   calendario   político   porque   está   a   la   vuelta   de   la   esquina   la   postulación   de   candidatos   a   gobernador,  
alcaldes   y   diputados   locales.   OJO,   NO   hay   voz   "arranquen"   para   ninguno   de   los   aspirantes,   pero,   en   tanto,   el   Consejo  
General  del  Instituto  Estatal  Electoral  (IEE),  que  preside  Mario  Pfeiffer  Islas,  ha  definido  los  tiempos,  que  implica  que  
en  la  primera  quincena  de  enero  se  habrá  develado  el  telón  en  los  partidos  políticos.  LÓGICAMENTE  la  atención  la  acapara  
el   Partido   Revolucionario   Institucional   que   podría   imponerse   totalmente   en   las   elecciones   del   2016,   de   acuerdo   con   un  
reportaje  especial  de  Organización  Editorial  Mexicana,  aparecido  el  15  de  este  mes.  AHÍ  SE  LEE:  "La  efervescencia  electoral  
rumbo  a  los  comicios  de  2016  entró  en  una  fase  ruda  de  competencia.  Son  mil  100  los  cargos  a  elegir,  entre  un  gobernador,  
18   diputados   de   mayoría,   12   diputados   de   representación   proporcional,   84   alcaldes,   95   síndicos   y   890   regidores".   EN  
ESTRICTO   ORDEN   ALFABÉTICO,   por   el   primer   apellido,   cita   como   probables   aspirantes   del   tricolor   a   Omar   Fayad  
Meneses,  Ernesto  Gil  Elorduy,  Nuvia  Mayorga,  Fernando  Moctezuma,  David  Penchyna  Grub  y  Carolina  Viggiano  Austria.  EN  
LA  AMPLIA   información  de  El  Sol  de  México,  se  menciona  por  la  oposición  a  José  Guadarrama  Márquez,  del  PRD,  y  por  el  
PAN  a  Daniel  Ludlow,  Gloria  Romero  y  hasta  a  Xóchitl  Gálvez,  quien  está  al  frente  de  la  delegación  Miguel  Hidalgo  del  Distrito  
Federal.  POR  OTRO  LADO,  en  el  ámbito  de   los  pronósticos   también  surgen   las  apuestas  en   torno  a   las  posibles  alianzas  
electorales   que   pudieran   surgir   en   la   magna   elección,   donde   por   primera   vez   se   enlazan   los   comicios   de   gobernador,  
Congreso  y  ayuntamientos.  A  ESTAS  ALTURAS  SE  CREE  QUE  PODRÍAN  coaligarse  PRI,  PVEM  y  Partido  Nueva  Alianza,  
aunque  todavía  es  prematuro  darlo  por  un  hecho.  TAMBIÉN  SE  ABRE  LA  POSIBILIDAD  de  que  algunos  de  los  prospectos,  
que  no  encuentren  cabida  en  sus  propios  partidos,  se  acojan  a  otras  4  siglas  y  ahí  estarían   las  puertas  abiertas,  quizá,  de  
Movimiento   de   Regeneración   Nacional,   Humanista,   Movimiento   Ciudadano   y   Encuentro   Social.   ADEMÁS,   está   latente   la  
posibilidad  de  que  salten  nombres  conocidos  por   la  vía  de   las  candidaturas   independientes.  POR  OTRO  LADO,  durante   la  
semana  anterior  fue  electo  como  coordinador  de   la  bancada,  priista  en   la  Cámara  Federal  de  Diputados,  el  exsecretario  de  
Gobierno   y   representante   del   Distrito:   Cinco   de   Tula,   Fernando  Moctezuma.   A   LA  REUNIÓN   plenaria   de   los   legisladores  
federales   electos   acudieron   como   acto   de   cortesía   política   y   de   coordinación   institucional   los   secretarios   de   Gobernación,  
Miguel  Osorio;;  Hacienda,  Luis  Videgaray,  y  Desarrollo  Social,  Rosario  Robles.  EL  CASO  ES  QUE  en  la  primera  quincena  de  

  LAS  CAMPAÑAS  durarán  sesenta  días  y  empezarán  desde  el  primer  día  
de  abril,  cuando  la  trepidante  competencia  estará  en  su  apogeo  en  todo  el  estado.  PERO,  CALMA,  CALMA,  aunque  muchos  
aspirantes  están  en  la  línea  de  arrancadero,  aún  no  empieza  el  proceso  electoral  constitucional  ni   las  actividades  internas  de  
los   partidos   con  miras   a   la   selección.   TODOS   deben   guardar   las   composturas   y   esperar,   o   al  menos   ese   es   el   reiterado  
llamado  de   las,   diligencias   nacionales   partidistas   del  PAN,   PRI,   PRD   y   PVEM,   a   cargo   de  Ricardo  Anaya,  Manlio   Beltrones,  
Carlos  Navarrete  y  Arturo  Escobar,  respectivamente  habrá  "destapes"  de  candidatos  a  gobernar  
  
(Alejandro  Sierra,  página  06A)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-EPN  ajusta  rumbo  a  2018:  A  cinco  días  de  presentar  su  tercer  informe  de  gobierno,  el  presidente  Enrique  
Peña  Nieto  realizó  cambios  en  su  gabinete;;  a  los  nuevos  funcionarios  en  sus  respectivas  carteras  les  pidió  actuar  con  apego  a  
la  ley,  ética  y  honradez.  El  Presidente  dijo,  a  dos  años  y  casi  nueve  meses  de  su  gobierno,  que  decidió  hacer  los  cambios  con  
el  fin  de  enfrentar  las  nuevas  circunstancias  y  desafíos  del  país.  Previamente  sólo  se  había  dado  un  cambio,  en  la  PGR,  donde  
fue   nombrada   la   ex   senadora   Arely   Gómez,   en   sustitución   de   Jesús   Murillo   Karam.   "Al   llegar   a   este   momento   de   la  
administración,  he  decidido  hacer  cambios  en  mi  equipo  de  gobierno,  para  hacer  frente  a  las  nuevas  circunstancias  y  desafíos  
que  tenemos  como  país",  expresó  Peña  Nieto.  En  el  salón  Adolfo  López  Mateos,  de  la  Residencia  Oficial  de  Los  Pinos,  a  donde  
fueron  invitados  unos  150  funcionarios,  el  jefe  del  Ejecutivo  Federal  anunció  diez  movimientos  dentro  de  su  gabinete  con  los  
que  arrancará  la  segunda  mitad  de  su  administración.  Los  enroques.  Aurelio  Nuño  Mayer,  quien  en  2012  fue  nombrado  jefe  
de  la  Oficina  de  la  Presidencia  de  la  República,  fue  designado  nuevo  titular  de  la  Secretaría  de  Educación  Pública  (SEP),  en  
sustitución  de  Emilio  Chuayffet  Chemor.  La   jefatura  de   la  Oficina  de   la  Presidencia  queda  en  manos  de  Francisco  Guzmán  
Ortiz.  José  Antonio  Meade  Kuribreña,  quien  durante  la  administración  de  Felipe  Calderón  fue  secretario  de  Hacienda,  pasa  de  
la  Secretaría  de  Relaciones  Exteriores  (SRE)  a  la  de  Desarrollo  Social,  en  sustitución  de  Rosario  Robles  Berlanga.  Esta  última  
será  ahora  la  titular  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Agrario,  Territorial  y  Urbano  (Sedatu),  la  cual  dejó  el  ex  procurador  Jesús  
Murillo  Karam.  De  Relaciones  Exteriores  ahora  se  hará  cargo  Claudia  Ruiz  Massieu,  quien  deja  la  Secretaría  de  Turismo,  a  la  
que   llega   Enrique   de   la  Madrid   Cordero,   hijo   del   ex   presidente  Miguel   de   la   Madrid.   La   Secretaría   del   Medio   Ambiente   y  
Recursos  Naturales  que  administraba  Juan  José  Guerra  Abud,  será  encabezada  por  Rafael  Pacchiano  Alamán.  El  hasta  ayer  
gobernador  de  Querétaro,  José  Calzada  Rovirosa,  fue  nombrado  secretario  de  Agricultura,  Ganadería,  Desarrollo  Rural,  Pesca  
y  Alimentación  (Sagarpa),  en  sustitución  de  Enrique  Martínez.  La  titularidad  del  ISSSTE  la  asume  José  Reyes  Baeza.  El  único  
cambio  en  materia  de  seguridad  se  dio  en   la  Comisión  Nacional  de  Seguridad,   la  cual  será  dirigida  ahora  por  Renato  Sales  
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Heredia,  ex  coordinador  nacional  Antisecuestro,  en  sustitución  de  Monte  Alejandro  Rubido  García.  A  consolidar  esfuerzos.   El  
presidente   Peña  Nieto   dijo   que   es  momento   de   dar   un   renovado   impulso   a   la   gestión   pública.   "Es   ahora   el  momento   de  
consolidar  los  esfuerzos  de  transformación  de  nuestro  país,  de  dar  un  renovado  impulso  a  la  gestión  pública  para  acelerar  las  
acciones   a   favor   de   las   familias  mexicanas",   argumentó   el   presidente   Enrique   Peña   Nieto.   Acompañado   del   secretario   de  
Gobernación,   Miguel   Ángel   Osorio   Chong,   al   que   mandó   encabezar   las   ceremonias   de   cambio   en   cada   dependencia,   el  
presidente  Peña  Nieto  convocó  a  los  funcionarios  para  que  den  su  máximo  esfuerzo,  sean  eficientes,  eficaces  y  transparentes  
en  el  ejercicio  de  su  responsabilidad.  "Desempéñense  invariablemente  con  respeto  a  la  ley;;  actúen  con  honestidad,  rectitud  y  
ética  en  el   servicio   público",  pidió,   "ustedes,  al   igual  que   todos   los   integrantes  del  gabinete  del  gobierno  de   la  República,  
tienen   que   ser   ejemplo   de   responsabilidad,   profesionalismo   y   compromiso   con   México",   dijo   el   presidente   Peña   Nieto.   El  
mandatario   federal   aseguró   que   su   gobierno   mantendrá   el   trabajo   en   equipo   para   la   nueva   etapa   en   la   que   entra   la  
administración   que   encabeza.   A   los   funcionarios   que   quedaron   fuera   del   gabinete,   Peña   Nieto   agradeció   el   respaldo   que  
dieron  desde   sus   cargos  a   través  de   la  experiencia   y  entrega  al   servicio  de   las  mejores   causas  de   la  nación.   "Quiero  que  
sepan   que   el   Presidente   de   la   República   aprecia   su   desempeño   y   los   logros   que   han   alcanzado   en   sus   áreas   de  
responsabilidad.  "Desempéñense  invariablemente  con  respeto  a  la  ley;;  actúen  con  honestidad,  rectitud  y  ética  en  el  servicio  
público",  pidió,  "ustedes,  al  igual  que  todos  los  integrantes  del  gabinete  del  gobierno  de  la  República,  tienen  que  ser  ejemplo  
de  responsabilidad,  profesionalismo  y  compromiso  con  México",  dijo  el  presidente  Peña  Nieto.  El  mandatario  federal  aseguró  
que  su  gobierno  mantendrá  el  trabajo  en  equipo  para  la  nueva  etapa  en  la  que  entra  la  administración  que  encabeza.  A  los  
funcionarios  que  quedaron  fuera  del  gabinete,  Peña  Nieto  agradeció  el  respaldo  que  dieron  desde  sus  cargos  a  través  de  la  
experiencia  y  entrega  al  servicio  de   las  mejores  causas  de   la  nación.  "Quiero  que  sepan  que  el  Presidente  de   la  República  
aprecia  su  desempeño  y  los  logros  que  han  alcanzado  en  sus  áreas  de  responsabilidad.  "Todos  pueden  sentirse  orgullosos  de  
haber   contribuido   a   mover   y   transformar   positivamente   a   México",   les   dijo.   Redoblar   esfuerzos:   empresariado.   El   sector  
empresarial   advirtió   que   los   relevos   que   se   registraron   en   el   gabinete   se   dan   en   medio   de   una   coyuntura   económica  
complicada  y  en  la  fase  de  implementación  de  las  reformas,  por  lo  que  recomendaron  impulsar  acciones  que  generen  mayor  
actividad   productiva   en   el   país   y   evaluar   lo   hecho   hasta   el  momento.   El   presidente   del   Consejo   Coordinador   Empresarial,  
Gerardo   Gutiérrez   Candiani,   dijo   que   los   cambios   vienen   en   momentos   en   que   deben   redoblarse   los   esfuerzos   "para  
instrumentar  las  reformas,  vencer  inercias  y  concretar  los  proyectos".  La  Confederación  de  Cámaras  Nacionales  de  Comercio  
(Concanaco)   vio   positivos   los   cambios   e   hizo   un   llamado   a   que   los   secretarios   cierren   filas   para   concretar   acuerdos   que  
permitan  generar  crecimiento  económico  en  el  complicado  entorno.  El  presidente  de  Concamin,  Manuel  Herrera,  recordó  que  
inicia  la  nueva  legislatura  y  la  segunda  mitad  del  gobierno".  (Ariadna  García,  primera  plana)  
La   Jornada-Bloomberg   exhibe   a   Videgaray   con   datos   de   la   SFP:  Durante   casi   un   año,   el   cheque   con   el   que   Luis  
Videgaray  Caso,  actual  secretario  de  Hacienda,  pagó  parte  de  su  casa  de  descanso  al  contratista  del  gobierno  Juan  Armando  
Hinojosa,  no  fue  cobrado  por  el  empresario.  El  documento  fue  hecho  efectivo  apenas  unos  días  antes  de  que  el  diario  The  
Wall  Street  Journal  revelara,  en  diciembre  de  2014,  la  compra  de  una  casa  en  el  Club  de  Golf  Malinalco,  publicó  este  jueves  el  
servicio  de  noticias  Bloomberg.  A  lo  largo  de  varios  meses,  los  mexicanos  han  exigido  más  detalles  sobre  la  compra,  por  parte  
del   secretario  Videgaray,   de   una   casa   de  descanso   en  un   lujoso  desarrollo   en   el   estado  de  México,   arranca   la   historia   de  
Bloomberg.  Ahora,  nuevas  evidencias  sugieren  que  Luis  Videgaray  completó  la  compra  de  su  casa  de  descanso  después  de  
tomar  posesión  de  su  actual  cargo  al  frente  de  la  Secretaría  de  Hacienda,  en  un  acuerdo  inusual  con  un  constructor  que  tiene  
fuertes  lazos  con  el  gobierno  federal,  dice.  La  Jornada  solicitó  a  la  Secretaría  de  Hacienda  una  respuesta  a  los  señalamientos  
publicados  por  Bloomberg,  pero  hasta  el  cierre  de  la  edición  no  fue  recibida.  Fueron  un  regalo.  Videgaray,  un  ex  directivo  

un  cheque  personal  fechado  el  31  de  enero  de  2014.  Pero  el  
cheque  de  6.  6  millones  de  pesos  no  fue  cobrado  hasta  casi  un  año  después,  justo  unos  días  antes  de  que  un  reportaje  (el  de  
The  Wall  Street  Journal)  cuestionara   las  relaciones  comerciales  del  secre
abunda  Bloomberg.   Estas   revelaciones,   incluidas   en  miles   de   documentos   liberados   la   semana  pasada   como  parte   de  una  
investigación  de  la  Secretaría  de  la  Función  Pública  (SFP)  sobre  la  compra  de  las  casas  por  parte  del  secretario  de  Hacienda,  
el  presidente  de  la  República  y  su  esposa,  la  cual  los  exoneró  de  irregularidades,  podrían  dar  un  nuevo  giro  a  la  telenovela  
política  que  ha  dominado   los   titulares  por  meses,  y  que  ha  ayudado  a  debilitar   la  aprobación   presidencial  de  Enrique  Peña  
Nieto,  consideró.  Esto  no  pasa  la  prueba  de  la  risa,  dijo  Arturo  Pueblita,  experto  en  derecho  constitucional  en  la  Universidad  
Iberoamericana  en  la  ciudad  de  México.  Esto  es  completamente  irregular  y  genera  muchas  sospechas,  abundó,  respecto  de  
los  documentos  sobre   la   forma  en  que  Videgaray  Caso  pagó   la  casa  de  Malinalco  a  una  empresa  propiedad  del  contratista  
Juan   Armando   Hinojosa,   que   recibió   decenas   de   contratos   del   gobierno   del   estado   de   México   (donde   Videgaray   fue  
funcionario  cuando  el  presidente  Peña  Nieto  era  gobernador).  El  11  de  diciembre  de  2014,  el  Journal  publicó  que  dos  meses  
antes  de  convertirse  en  secretario  de  Hacienda,  Videgaray  Caso  compró  una  propiedad  en  el  Club  de  Golf  Malinalco,  en  el  
estado   de   México,   al   empresario   Juan   Armando   Hinojosa,   el   mismo   contratista   del   gobierno   federal   que   financió   la   Casa  
Blanca,  la  mansión  de  7  millones  de  dólares  en  las  Lomas  de  Chapultepec,  que  fue  adquirida  por  Angélica  Rivera,  esposa  del  
presidente  Enrique  Peña  Nieto.  La  casa  de  Videgaray  en  el  Club  de  Golf  Malinalco  tiene  850  metros  cuadrados.  Fue  comprada  
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en  7.  5  millones  de  pesos   581  mil  dólares  al  tipo  de  cambio  de  entonces   por  el  actual  secretario  de  Hacienda  en  octubre  de  
2012,  dos  meses  antes  de  iniciar  el  gobierno  de  Peña  Nieto,  con  un  crédito  hipotecario  otorgado  por  el  empresario  Hinojosa,  
a   pagar   en   18   años.   El   secretario   de  Hacienda   aseguró   en   esa   ocasión   que,   por   razones   estrictamente   financieras,   había  
decidido  pagar  la  casa  en  su  totalidad  en  enero  de  2014.  Higa  obtuvo  contratos  con  la  banca  de  desarrollo.  Según  el  reporte  
de  Bloomberg  publicado  ayer,  Videgaray  pagó  la  casa  de  Malinalco  con  el  cheque  y  tres  obras  de  arte.  El  título  y  autor  de  
cada  una  de  ellas  aparecen  borrados  en  la  documentación  divulgada  por  la  SFP  del  sitio  electrónico  en  que  fue  publicado  el  
resultado   de   la   investigación   sobre   posible   conflicto   de   intereses   en   la   venta   de   propiedades   de   Hinojosa   a   Videgaray   y  
Angélica  Rivera,  así  como  por  la  casa  de  descanso  que  el  presidente  Peña  Nieto  compró  al  empresario  Roberto  San  Román,  
también  contratista  del  gobierno  mexiquense,  en  Ixtapan  de   la  Sal.  Videgaray  dijo  que   las  obras  de  arte  con   las  que  pagó  
parte  de  la  casa  de  Malinalco  las  recibió  como  regalo,  según  Bloomberg.  La  investigación  sobre  posible  conflicto  de  intereses  
en  la  compra  que  hizo  Videgaray  concluyó  que  el  secretario  de  Hacienda  compró  la  propiedad  antes  de  ocupar  el  puesto  en  el  
gabinete  del  presidente  Peña  Nieto  y  que,  personalmente,  no  estuvo  involucrado  en  la  asignación  de  contratos  al  empresario  
Juan  Armando  Hinojosa.  Esa  conclusión  se  hace  eco  de  una  carta  del  propio  Videgaray  en  diciembre  pasado,  en  la  cual  dijo  
que  adquirió   la  propiedad  antes  de  convertirse  en  el  secretario  de  Hacienda,  añade  Bloomberg.  Los  documentos  publicados  
como  parte  de   la   investigación  de   la  SFP  muestran  que  Videgaray  no  cerró   la  compra  de   la  propiedad  hasta  noviembre  de  
2013,  prácticamente  un  año  después  de  haberse  convertido  en  secretario  de  Hacienda.  El  cheque  de  6.  6  millones  de  pesos  
está  fechado  dos  meses  después  de  esa  fecha,  agrega.  Y  fue  cobrado  por  Juan  Armando  Hinojosa  11  meses  después,  días  
antes   de   la   revelación   del   Journal.   En   el   año   que   transcurrió   entre   que   Videgaray   dijo   que   acordó   comprar   la   casa   de  
descanso  y  el  momento  en  que  el  trato  fue  cerrado,  las  compañías  de  Hinojosa  obtuvieron  contratos  de  cuatro  instituciones  
de  la  banca  de  desarrollo,  donde  Videgaray  funge  como  presidente  de  sus  juntas  de  gobierno,  incluido  uno  para  un  servicio  
de  vuelos  a  directivos  de  alto  nivel,  como  el  propio  Videgaray,  en  viajes  oficiales,  añadió  Bloomberg.  Los  bancos  de  desarrollo  
que  operan  en  el  país  son:  Nacional  Financiera  (Nafin),  Banco  Nacional  de  Comercio  Exterior  (Bancomext),  Banco  Nacional  de  
Obras  y  Servicios  Públicos  (Banobras),  Sociedad  Hipotecaria  Federal  (SHF),  Banco  del  Ahorro  Nacional  y  Servicios  Financieros  
(Bansefi)  y  el  Banco  Nacional  del  Ejército,  Fuerza  Aérea  y  Armada  (Banjército).  Los  consejos  directivos  de  esas  instituciones  
son  presididos  por  el  titular  de  Hacienda.  (Roberto  González  Amador,  primera  plana)  
Excélsior-Gabinete   enfila   a   2018;;  Meade,   a   Sedesol;;   Nuño   va   a   la   SEP:  A   cinco   días   de   que   presente   su   Tercer  
Informe,  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  reconfiguró  su  equipo  de  gobierno.  En  Los  Pinos,  el  mandatario  dio  a  conocer  diez  
cambios   en   su   gabinete.   Designó   a   José   Antonio   Meade   como   secretario   de   Desarrollo   Social,   dejando   la   Secretaría   de  
Relaciones  Exteriores.  Anunció  que  Aurelio  Nuño  Mayer,  quien  era  el  jefe  de  la  Oficina  de  la  Presidencia  de  la  República,  es  el  
nuevo  secretario  de  Educación  Pública.  Claudia  Ruiz  Massieu  dejó   la  Secretaría  de  Turismo  para  encabezar   la  Secretaría  de  
Relaciones   Exteriores.   Renato   Sales,   de   la   coordinación   nacional   antisecuestro,   va   a   la   Comisión   Nacional   de   Seguridad.  
Enrique  de  la  Madrid  deja  el  Banco  Nacional  de  Comercio  Exterior  para  ser  el  titular  de  la  Secretaría  de  Turismo.  José  Calzada  
Rovirosa   pidió   licencia   como   gobernador   de   Querétaro   a   32   días   de   que   acabara   su  mandato    para   encargarse   de   la  
Secretaría   de   Agricultura.   Rosario   Robles,   hoy   extitular   de   Sedesol,   asume   la   Secretaría   de   Desarrollo   Agrario.   Rafael  
Pacchiano  es  el  secretario  de  Medio  Ambiente;;  Francisco  Guzmán  Ortiz  asume  la  Jefatura  de   la  Oficina  de   la  Presidencia,  y  
José  Reyes  Baeza  es  el  director  general  del  ISSSTE.  En  tanto,  seis  funcionarios  dejaron  de  trabajar  en  el  Ejecutivo  federal:  
Emilio  Chuayffet  (SEP),  Jesús  Murillo  Karam  (Sedatu),  Enrique  Martínez  (Sagarpa),  Monte  Alejandro  Rubido  (CNS),  Juan  José  
Guerra  Abud  (Semarnat)  y  Luis  Antonio  Godina  (ISSSTE).  La  prensa   internacional  difundió   los  ajustes  como  un   reacomodo  
con  miras  a  la  sucesión  presidencial  de  2018.  Reconfiguran  el  gobierno.  Destacan  los  ajustes  en  Cancillería,  SEP,  Sedesol  
y  en  materia  de  seguridad.  Luego  de  anunciar  los  diez  cambios  en  su  gabinete   legal  y  ampliado  de  cara  a  la  segunda  etapa  

dijo    ó,  tiene  como  objetivo  hacer  frente  a  

a  cuatro  días  de  que  haga  llegar  su  
Tercer   Informe   de   Gobierno,   el   mandatario   dio   a   conocer   el   nombramiento   de   Claudia   Ruiz   Massieu   en   la   Secretaría   de  
Relaciones   Exteriores,   en   sustitución   de   José   Antonio   Meade,   quien   ahora   estará   al   frente   de   la   Secretaría   de   Desarrollo  
Social.  A  la  secretaria  Ruiz  Massieu,  el  Presidente  le  reconoce  la  política  implementada  en  el  sector  que  permitió  mejorar  los  
indicadores  tanto  en  el  flujo  de  turistas,  como  en  la  llegada  de  divisas.  En  el  caso  de  Meade,  valoró  el  impulso  que  le  dio  a  la  
diversificación  de  la  agenda  de  México  con  América  del  Norte,  la  recuperación  del  prestigio  e  influencia  en  Latinoamérica  y  la  
generación  de  un  nuevo  diálogo  con  la  región  Asia-Pacífico.  Rosario  Robles  Berlanga  fue  designada  secretaria  de  Desarrollo  
Agrario,  Territorial  y  Urbano  (Sedatu),  en  lugar  de  Jesús  Murillo.  De  acuerdo  con  la  Presidencia,  la  experredista  muestra  entre  
sus   logros  el  avance  en  la   implementación  de   la  Cruzada  Nacional  contra  el  Hambre  para  abatir   la  carencia  alimentaria,  así  
como   la   transformación   del   antiguo   programa   Oportunidades   por   el   de   Prospera.   A   Turismo   llegó   Enrique   de   la   Madrid,  
exdirector  general  del  Banco  de  Comercio  Exterior   (Bancomext),  quien  durante   su  gestión  duplicó   los  saldos  de  cartera,   lo  
cual  representó  un  crecimiento  anual  de  40%.  Los  cambios.  Otro  nombramiento  fue  el  de  Aurelio  Nuño  como  secretario  de  
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Educación  Pública  (SEP),  en  sustitución  de  Emilio  Chuayffet.  Nuño  es  uno  de  los  hombres  más  cercanos  a  Peña  Nieto,  quien  al  
inicio  del  sexenio  le  asignó  la  responsabilidad  de  concretar  el  Pacto  por  México  y  las  distintas  iniciativas  que  de  él  emanaron.  
Ahora,   la   Jefatura   de   la  Oficina   de   la   Presidencia   quedará   en  manos  de   otro   personaje   del   primer   círculo   del  mandatario,  
Francisco   Guzmán   Ortiz,   excoordinador   de   asesores.   Es   el   integrante   más   joven   del   gabinete   y   el   que   lleva   más   tiempo  
trabajando  con  Peña  Nieto,  desde  que  era  gobernador  en  el  Estado  de  México.  Es  quien  lo  ha  acompañado  en  todas  sus  giras  
nacionales   e   internacionales.   El   que   se   incorporó   al   gabinete   fue   el   gobernador   de   Querétaro   con   licencia,   José   Calzada  
Rovirosa,  quien  se  desempeñará  al  frente  de  la  Secretaría  de  Agricultura,  Ganadería,  Desarrollo  Rural,  Pesca  y  Alimentación  
(Sagarpa),   cargo   que   deja   Enrique   Martínez   y   Martínez.   Además,   Rafael   Pacchiano   fue   nombrado   secretario   de   Medio  
Ambiente  y  Recursos  Naturales   (Semarnat),   en   lugar  de   Juan   José  Guerra.  En  el   área  de   seguridad  el  único   cambio  en   la  
alineación  presidencial  fue  la  salida  de  Monte  Alejandro  Rubido,  de  la  Comisión  Nacional  de  Seguridad  y  el  arribo  de  Renato  
Sales  Heredia,  excoordinador  Nacional  Antisecuestros.  Finalmente,  Peña  Nieto  designó  a  José  Reyes  Baeza  como  director  del  
ISSSTE  en  sustitución  de  Luis  Antonio  Godina  quien  fungía  como  encargado  de  despacho  tras  la  muerte  de  Sebastián  Lerdo  

Deberán  dar  su  máximo  esfuerzo,  ser  eficientes,  eficaces  y  transparentes  en  el  ejercicio  de  su  responsabilidad  p
Frente   a   servidores   de   las   distintas   dependencias,   Peña   Nieto   les   dijo   a   los   funcionarios   que   ahora   es   el   momento   de  
consolidar  los  esfuerzos  de  transformación  del  país  y  darle  un  renovado  impulso  a  la  gestión  pública  para  acelerar  las  acciones  
en  favor  de  las  familias  mexicanas.  (Enrique  Sánchez,  página  web)  
Criterio- : El  consejero  presidente  del  Instituto  Nacional  Electoral  
(INE),  Lorenzo  Córdova,  justificó  el  presupuesto  que  el  instituto  solicitará  a  la  Cámara  de  Diputados  para  2016  de  15  mil  473  
millones  de  pesos.  

   que  apostaba  a  un  incremento  de  73  atribuciones  al  
INE   iba  a  abaratar  el  costo  del   instituto.  Hay  que  hacer  un  ejercicio  de   lo  que  realmente  cuesta  el  sistema  electoral  en  su  

a   de   los   reporteros.   Córdova   dijo   que   es  
equivocado  comparar  el  presupuesto  del  INE  con  el  del  IFE  y  hablar  de  aumentos,  pues  a  pesar  de  los  esfuerzos  aumentan  
los  costos.  Al  término  de   la  firma  de  un  convenio  con  la  Universidad  Autónoma  de  Guerrero  (Uagro),  Córdova  pidió  que  se  
analizara  el  sistema  electoral  en  su  conjunto  y  recordó  que  las  nuevas  atribuciones  del  órgano  electoral  no  se  decidieron  ahí  
mismo  y  que  algunos  temas  incluso  escapaban  de  su  área  de  influencia.   ional  que  hay  que  
ser   consecuentes.   La   otra   cosa   es   que   se   decida   que   no   se   van   a   ejercer   algunas   atribuciones   del   INE,   pero   eso   no   lo  

  Además,  el  titular  del  INE  consideró  
que  ciertos   temas,  como   la  credencialización  en  el  extranjero,  eran   insoslayables  al   tratarse  de  un  mandato  constitucional.  
CRECIENTES  DENUNCIAS.  El  auditor  agregó  que,  en  los  últimos  años,  ha  crecido  el  número  de  denuncias  que  presentó  la  
ASF  después  de  analizar   las  cuentas  públicas  por   recursos   federales.  Arguyó  que  este  aumento  se  debió  a  que,  cuando  se  
creó   la   ASF,   pasó   un   periodo   largo   para   que   madurara   la   ley,   y   se   iniciaran   los   pliegos   de   observaciones   para   pasar   a  
solventaciones  y  pliegos  de  responsabilidad  resarcitoria.  
pocas  denuncias,  cuando  yo  tomé  el  puesto  hace  cinco  años  y  medio,  teníamos  no  más  de  35  a  40  denuncias,  hoy  tenemos  

.  (Emily  Corona,  página  C8)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Meade  y  Nuño,  dos  de  siete  
  
De  los  nombramientos  anunciados  ayer  por  el  presidente  Peña  Nieto  en  siete  secretarías,  voy  a  destacar  dos:  José  Antonio  
Meade,  Sedesol,  y  Aurelio  Nuño  Mayer,  Educación  Pública.  El  primero  tiene  antecedentes  únicos:  sus  últimos  cuatro  cargos  
han  sido  secretario  de  Energía,  Hacienda,  Relaciones  Exteriores  y,  desde  ayer,  de  Desarrollo  Social.  Nadie  ha  sido  titular  de  
cuatro  secretarías  en  forma  consecutiva  y  si  se  agrega  que  las  dos  primeras  fueron  en  el  gobierno  panista  de  Felipe  Calderón  
y  las  otras  dos  en  el  priista  de  Peña  Nieto,  su  marca  es  aún  más  singular;;  el  segundo  es  uno  de  los  hombres  más  cercanos  y  
operador   del   Presidente   de   la   República.   Como   jefe   de   su   oficina,   fue   más   que   enlace   con   el   gabinete,   gobernadores,  
congreso  y  partidos,  con  la  claridad  de  que  cuando  él  hablaba,  hablaba  el  Presidente  y  cuando  oía,  oía  el  Presidente.  Estos  
dos  nombramientos  van  más  allá.  Peña  Nieto  ha  decidido  abrir   la  baraja  de  la  sucesión  priista  que  hasta  hace  poco  parecía  
limitada  a  dos:  Miguel  Osorio  y  Luis  Videgaray,  pero  ya  lo  había  hecho  con  Manlio  Fabio  Beltrones  al  llevarlo  a  la  presidencia  
de  su  partido.  Lo  que  hizo  fue  darse  cartas  y,  a  la  vez  repartir  presión  entre  los  más  mencionados,  de  los  que  no  se  puede  
eliminar,  y  me  refiero  al  rol  de  precandidatos,  a  Eruviel  Ávila  y  al  también  señalado  Manuel  Velasco.  Con  esto  no  quiero  decir  
que  alguno  vaya  a  ser  ya,  no.  Solo  apunto  que  abre  el  juego,  y  pudiera,  él  mismo,  agregar  otros  más,  porque  a  ese  tren  le  
faltan  estaciones,  esas  donde  los  pasajeros  bajan  y  suben.  No  hay  que  olvidar  que  de  Sedesol  salió  candidato  Luis  Donaldo  
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Colosio,   en   noviembre   de   1993,   y   de   Educación   Pública   Ernesto   Zedillo,   en   marzo   de   1994,   tras   un   breve   paso   como  
coordinador   de   la   campaña   del   sonorense   asesinado   en   Tijuana.   Y   de   Gobernación,   Alemán,   Ruiz   Cortines,   Díaz   Ordaz   y  
Echeverría;;  de  Hacienda  López  Portillo.  En  fin,  en  el  calendario,  Peña  Nieto  no  ha  cruzado  la  mitad  de  su  gobierno,  pero  en  la  
casa  presidencial   los  días  corren  despacio  y   los  años  vuelan.  Solo  añadir  que  un   jefe  de  gobierno  hace  cambios  cuando  el  
funcionario  ha  perdido,  justamente,  la  funcionalidad  o  ese  cambio  lo  fortalece.  Y  a  veces  coinciden,  como  vimos  ayer.  
RETALES  
SALIDAS.  Fueron  cuatro  los  que  salieron  del  gabinete:  Emilio  Chuayffet,  Juan  José  Guerra,  Jesús  Murillo  y  Enrique  Martínez.  
El  Presidente  les  corrió  la  cortesía  de  no  ir  a  la  ceremonia  de  relevo  en  Los  Pinos,  como  se  acostumbra;;  
RETO.  El  mayor  reto  lo  tiene  el  nuevo  jefe  de  la  Oficina  de  la  Presidencia,  Francisco  Guzmán,  ex  coordinador  de  asesores  del  
Presidente,  que  tiene  confianza  y  cercanía,  y  ahora  tendrá  que  ir  por  resultados;;  y  
SORPRESAS.  Sin  duda  el  arribo  de  Enrique  de  la  Madrid,  a  Turismo,  desde  el  Bancomext,  y  el  paso  de  Claudia  Ruiz  Massieu  
a  la  cancillería,  desde  Turismo.  Ya  comentaremos  los  demás.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
Que  a  quien  se  le  quebró  la  voz  al  despedirse  de  la  Sedesol  fue  a  la  nueva  responsable  de  la  Sedatu,  Rosario  Robles,  a  quien  
se  le  hizo  un  nudo  en  la  garganta  cuando  le  dijo  a  su  relevo,  el  ex  canciller  José  Antonio  Meade,  que  le  deja  una  secretaría  en  
orden.  
  
Que  tras  la  pugna  interna  por  la  designación  del  coordinador  panista  en  la  Cámara  de  Diputados,  el  ex  líder  nacional  del  PAN  
y  diputado  federal  electo,  Gustavo  Madero,  busca  evitar  al  máximo  los  reflectores.    
  
Ayer,  en  su  credencialización  en  San  Lázaro,  prefirió  mantenerse  de  bajo  perfil  y  abandonar  el  salón  de  plenos  por   la  zona  

  
  
Que  en  la  inauguración  de  la  reunión  plenaria  de  los  senadores  del  PAN  sorprendió  ver  juntos  y  hasta  platicadores  a  los  ex  
coordinadores  Jorge  Luis  Preciado  y  Ernesto  Cordero,  quienes  hace  unos  meses  ni  la  palabra  se  dirigían.  También  resaltó  que  
de  los  38  senadores  solo  faltó  Fernando  Yunes  por  motivos  de  salud.  
  
Que   los   priistas   dan   por   hecho   que   el   próximo   presidente   del   Senado   será   Roberto  Gil,   el   ex   secretario   particular   del   ex  
presidente  Felipe  Calderón,  pues  a  decir  de  senadores  consultados  ya  está  palomeado  desde  la  Presidencia  de  la  República.  
  
  Así   que,   aunque   ayer   el   coordinador   Emilio   Gamboa  declaró   que   el   PRI   tiene   la   llave   del   candado  para   votar   al   próximo  
presidente,  con  sus  54  votos  sumados  a  los  del  PVEM,  pues  parece  que  traía  esa  jiribilla.  
  
Que  la  priista  jalisciense  María  Esther  Scherman  se  perfila  como  presidenta  de  la  Mesa  de  Decanos  encargada  de  conducir  la  
sesión  constitutiva  de  la  63  Legislatura  de  la  Cámara  de  Diputados  mañana.    
  
A  su  vez,   los  coordinadores  parlamentarios  del  PRI,  César  Camacho;;  del  PAN,  Marko  Cortés,  y  del  PRD,  Francisco  Martínez  
Neri,   sostendrán   por   la  mañana   de   este   viernes   una   reunión   clave   en   la   ruta   de   la   integración   de   la  Mesa  Directiva   y   la  
elección  del  diputado  presidente  para  el  primer  año  de  gestión.  
  
Que  este  fin  de  semana  será  crucial  para  los  diputados  de  la  Asamblea  Legislativa  del  DF,  ya  que  definirán  quién  va  a  ser  el  
coordinador  en   la  séptima  Legislatura.  Al  parecer  Leonel  Luna,  quien   fuera   jefe  delegacional  en  Álvaro  Obregón  y  también  
diputado  local,  es  el  que  trae  mayores  apoyos.  
  
(Redacción,  página  02)  
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Criterio-   
  
Cambio  de  equipo  
  
Primero   viene   siempre   una   luna   de   miel.   Cualquier   cosa   que   haga   el   nuevo   gobernante   será   tratada   en   un   inicio   con  
consideración   por   los   gobernados.   Un   rostro   fresco,   con   nuevas  maneras   de   hacer   las   cosas,   es   siempre   agradecible.   El  
beneficio  de  la  duda  se  otorga  aun  a  aquellos  que  no  lo  merecen.  La  primera  vez  que  un  gobernante  enfrenta  problemas,  su  
reacción  es  echarle   la  culpa  al  anterior.  Es  una  práctica  sencilla  y  que  siempre,  o  casi  siempre,   funciona.  La  gente  siempre  
está  dispuesta  a  aceptar  en  un  principio  que  el  predecesor  ha  cometido  todos  los  errores  y  que  ha  provocado  los  problemas  
que  se  sufren  hoy.  Es  muy  común,  por  otra  parte,  que  el  antecesor  no  esté  presente  para  defenderse  o  que,  si  lo  hace,  no  
cuente   con   las   poderosas   herramientas   del   gobernante   para   difundir   sus   puntos   de   vista.   La   batalla   tiene   el   desenlace  
asegurado.   En   la   primera   ocasión   el   gobernante   siempre   logrará   convencer   de   que   las   dificultades   que   tiene   han   sido  
heredadas.  La  segunda  vez  que  el  gobernante  tiene  problemas,  o  si   los  que  se  registraron  de   inicio  persisten,   la  estrategia  
más   correcta   es   cambiar   de   equipo.   Aun   cuando   el   gobernante   sea   escrupulosamente   respetuoso,   y   destituya   a   sus  
colaboradores  con  toda  la  delicadeza  del  mundo,  siempre  quedará  el  mensaje  de  que  no  fue  él  sino  los  subalternos  los  que  se  
equivocaron.  Los  mismos  colaboradores  entienden  que  para  bien  del  equipo  es  importante  que  se  releve  de  responsabilidad  al  
jefe   y   asumen   responsabilidades   que   no   les   tocan.  A   veces   ni   siquiera   tienen  que  hacerlo.   El   simple   hecho  de   aceptar   la  
remoción   en   silencio   implica   reconocer   una   falta.   Después   llega   la   tercera   oleada   de   problemas.   Aquí   ya   no   hay   a   quién  
echarle   la   culpa.  El  gobernante   tiene  que   corregir   el   rumbo,   si   puede  hacerlo,   o  preparar  el   escenario  para   la   sucesión.  Y  
cuando  ésta  ocurre,   sabe  bien  que   la  primera  opción  de  su  sucesor  será  echarle   la  culpa  a  él.  El  presidente  Enrique  Peña  
Nieto  ya  gozó  de  su  luna  de  miel.  Hubo  un  momento  en  que,  pasara  lo  que  pasara,  no  había  daño  posible  a  su  imagen.  A  la  
gente   le  gustaba  ver  este  nuevo  rostro  con  una  simpatía  de   la  que  carecía  su  predecesor.  Más  tarde  surgieron  problemas,  
pero  éstos  se  descartaron  fácilmente.  Eran  responsabilidad  de  los  antecesores.  Después  de  todo,  aquellos  no  sabían.  Tenían  
que   regresar   al   poder   aquellos   que   realmente   saben   gobernar   para   resolver   los   problemas.   Hoy   estamos   en   una   tercera  
etapa.  Los  problemas  o  persisten  o  se  agravan.  Ha  llegado  el  momento  del  cambio  de  equipo.  Es  una  forma  de  traer  nuevas  
caras  a  los  campos  de  responsabilidad.  Ninguno  de  los  nuevos  responsables,  sin  embargo,  parece  particularmente  calificado  
para   sus   nuevos   cargos.   José   Antonio   Meade   ha   sido   un   buen   secretario   de   Relaciones   Exteriores   y   de   Hacienda,   su  
verdadera  especialidad,  pero  no  hay  razones  para  que  despache  en  Sedesol.  Rosario  Robles  no  tiene  ninguna  experiencia  en  
desarrollo   agrario   o   urbano.  Claudia  Ruiz  Massieu  no  ha   trabajado  nunca   en   una   embajada   o   consulado,   ni   Enrique   de   la  
Madrid  ha   tenido  experiencia  en   turismo.  Aurelio  Nuño  es  un  hombre  brillante,  pero  no   creo  que   sea  el   funcionario  mejor  
calificado  para  ocupar  el  escritorio  de  Vasconcelos.  Juan  José  Guerra  no  tiene  ninguna  calificación  para  ser  embajador.  Me  
preocupa  que  una  vez  más  el  Presidente  está  repartiendo  cargos  para  no  dejar  desempleados  a  sus  amigos  y  colaboradores.  
No  hay  el  deseo  de  nombrar  a  los  mejores  para  los  cargos  públicos  más  importantes.  Lo  peor  de  todo  es  que  el  Presidente  
está   utilizando   ya   su   segunda   carta.   Después   del   cambio   de   equipo,   el   Presidente   mismo   tendrá   que   responder   por   los  
resultados  de  las  políticas  que  ha  impulsado.  
  
ESTALLA  EL  DÉFICIT  
El   déficit   comercial   en   enero-julio   fue   385.2   por   ciento   superior   al   del   mismo   periodo   de   2014.   La   caída   de   las   ventas  
petroleras  es  un  factor  importante.  Pero  aunque  las  exportaciones  automotrices  subieron  8.9  por  ciento,  las  manufactureras  
no  automotrices  sólo  lo  hicieron  0.8  por  ciento.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
El  Universal-   
  
El  ajedrez  de  Peña  Nieto  
  
A   la  mitad   del   sexenio,   el   presidente   Enrique   Peña   Nieto  movió   las   piezas   del   ajedrez   rumbo   a   2018.   Con   los   cambios   y  
enroques  anunciados  la  tarde  del  jueves,  el  mandatario  metió  a  la  pelea  de  la  sucesión  a  dos  de  sus  colaboradores:  al  ahora  
secretario  de  Desarrollo  Social,  José  Antonio  Meade,  y  al  actual  titular  de  Educación  Pública,  Aurelio  Nuño.  En  la  jugada  del  
ajedrez  político,  el  Presidente  colocó  estas  dos  piezas  en  posiciones  estratégicas  y  con  posibilidades  de  disputar  la  candidatura  
presidencial  del  PRI  a  dos  de  sus  pares  en  el  gabinete,  quienes  han  sufrido  desgastes  por  asuntos  de  seguridad  y  la  fuga  del  
narcotraficante   Joaquín   Guzmán   Loera,   alias   El   Chapo   y   la   situación   económica   en   el   país:   Miguel   Ángel   Osorio   Chong,  
secretario  de  Gobernación,  y  Luis  Videgaray,  cabeza  de  Hacienda.  La  jugada  tiene  mucho  contenido  para   los  analistas,  que  
ven  que  el  PRI,  sumando  al  actual  presidente  del  partido,  Manlio  Fabio  Beltrones,  tiene  5  visibles  candidatos  para  2018.  
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Nuño  sale  de  la  burbuja  
  
Uno  de  los  hombres  cercanos  a  Los  Pinos  deberá  mostrar  ahora  de  qué  está  hecho.  Aurelio  Nuño,  hoy  ex  jefe  de  la  Oficina  de  
la  Presidencia   y   nuevo   secretario  de  Educación,  dejó   la  burbuja  de   la   residencia  oficial   para  entrar   a  un  puesto  de  mayor  
exposición   y   de   desgastes   público   y   político.   Ahora   deberá   conducir   el   proceso   de   la   reforma   educativa   y   lidiar   con   los  
opositores   a   las   transformaciones   en   el   sistema   educativo:   la   Coordinadora   Nacional   de   Trabajadores   de   la   Educación,   la  
CNTE,   y   la   aguerrida   Coordinadora   Estatal   de   Trabajadores   de   la   Educación   Guerrero,   la   CETEG.   Nos   dicen   que   deja   la  
comodidad   de   Los   Pinos   para   afrontar   problemas   en   el   campo   de   batalla.   ¿Le   seguirán   llamando   El   Jefe   en   el   gabinete  
presidencial?  
  
Meade,  un  descontón  de  salida  
  
Todavía  con  la  cachucha  de  canciller  puesta,  José  Antonio  Meade  tuvo  oportunidad  de  mandar  un  mensaje  al  aspirante  a  la  
candidatura  presidencial  del  Partido  Republicano  de  Estados  Unidos,  Donald  Trump.  Meade  dijo  que  el  magnate  Trump  rebaja  

durante  la  reunión  plenaria  de  los  senadores  del  PRI  y  el  PVEM,  lugar  que  abandonó  a  toda  prisa  para  ir  a  Los  Pinos,   donde  
fue  designado  como  nuevo  titular  de  la  Sedesol.  Nos  se  quedó  con  las  ganas  de  darle  un  machucón  de  salida  a  Trump.  
  
El  acercamiento  de  Anaya  con  el  calderonismo  
  
Nos   dicen   que   el   nuevo   presidente   del   PAN,   Ricardo   Anaya,   analiza   darle   una   posición   a   Germán   Martínez   y   entre   sus  
opciones  está   la  Fundación  Miguel  Estrada  Iturbide,  el  órgano  del  blanquiazul  en   la  Cámara  de  Diputados.  Cercanos  a  don  
Ricardo,  nos  dicen  que  este  es  el  primer  paso  para  lograr  un  acercamiento  con  el  grupo  calderonista,  aunque  algunos  dicen  
que  Martínez  se  alejó  ya  de  Calderón.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
El  nuevo  póker  de  Peña  Nieto  con  comodín:  En  varias  ocasiones,  el  presidente  Peña  Nieto  dijo  que  prefería  mantener  al  
equipo   que   hacer   cambios.   Ayer,   en   horas   bajas,   con   desafíos   formidables   en   el   corto   plazo   y   a   días   de   un   Informe   de  
Gobierno   con   poco   que   presumir,   finalmente   cambió.   Por   eso   la   nota   sobre   los   nombramientos   bien   podría   ser   el  
conocimiento  de  con  quién   tomó   la  decisión  de  hacerlos.  ¿Lo  hizo  con  su   jefe  de  gabinete?  ¿Con  su   consejero  Videgaray?  
¿Con  su  mancuerna  de  Los  Pinos,  Aurelio  Nuño?  ¿Consultó  al  presidente  del  partido?  ¿Habló  con  cada  uno  de  ellos?  ¿Decidió  
en  solitario?  La  ratificación  de  los  vicepresidentes  es  otra  nota.  Miguel  Ángel  Osorio  no  sólo  libró  la  crisis  de  El  Chapo,  lucía  
ayer   tan   fuerte   como  en   sus   buenos  momentos.   Y   no  hay  duda  que   Luis   Videgaray   y   su   gente   conducirán   la   nave   en   la  
tempestad  financiera.  Notable  victoria  de  ambos  a  mitad  de  sexenio.  Con  Osorio  y  Videgaray,  el  Presidente  conserva  dos  ases  
en   la  mano  para   lo  que  venga  rumbo  a  2018.  Par  que  con  Manlio  Fabio  Beltrones  forma  un  tres  para  blofearle  a  quien  se  
ponga  guapo.   Y   hay   ya   una   cuarta   carta   que,   por   fin,   toma  pista   con   José  Antonio  Meade   como   secretario   de  Desarrollo  
Social.   Si   mueve   ligeramente   las   cifras   y   percepciones   de   pobreza   y   transita   con   soltura   de   Buckingham   a   Cochoapa   el  
Grande,  podría  ser  parte  del  pelotón  delamero  en  el   sprint  del  18.  Difícil,  pero  no  descabellado.  Complicada   la  posición  de  
Aurelio   Nuño.   Deja   el   invernadero   para   tratar   de   florecer   en   la   hierba   de   una   SEP   de   donde   nadie   ha   salido   robustecido  
políticamente  en  22  años,  desde  que  Ernesto  Zedillo  se  sumó  como  segundo  a  la  campaña  de  Luis  Dona  Ido  Colosio.  Si  en  18  
meses  obra  el  milagro  de  que   la  reforma  educativa   le  alegre  el   rostro  al  país,  sería  una  quinta  carta  por  mérito  propio.  La  
nueva   canciller  Claudia  Ruiz  Massieu  es  una   incógnita  y,   literalmente,  un  as  bajo   la  manga.  El  Trump  mamen   le  abre  una  
oportunidad   única   para   brillar.   Buena   circunstancia   para   recuperar   una   pizca   del   nacionalismo   revolucionario   que   conoce  
desde  la  cuna.  Una  nota  más  sería  el  aterrizaje  de  dos  personajes  que  quizá  merecían  mejor  destino.  Rosario  Robles  y  José  
Calzada  quedan  al  frente  de  encomiendas  que  parecen  menores  a  sus  potenciales.  Y  expectativas.  El  descabezamiento  de  la  
Coordinación  Nacional  Anti  secuestros  es  una  maniobra  de  riesgo  del  Presidente.  Saca  a  uno  de  los  coreados  colaboradores  
con  récord  positivo  para   llevarlo  a   la  devoradora  Comisión  Nacional  de  Seguridad.  Renato  Sales  será  el   tercer  comisionado  
con  el  mismo  jefe  Osorio  Chong  y  el  mismo  jefe  de  la  Policía  Federal,  Enrique  Galindo.  Una  nota  postrera  sería  la  manera  en  
que   se  marchan   por   la   puerta   de   atrás   los   veteranos   del   peñanietismo,   Emilio   Chuayffet,   Jesús   Murillo   Karam   y   Enrique  
Martínez  y  Martínez.  Hay  un  toque  de  derrota  generacional  en  ello.  MENOS  DE  140.  Es  alta  demanda  de  invitaciones  para  la  
ceremonia  del  Informe  el  miércoles.  Mayor  que  la  del  año  pasado.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
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Reforma-   
  
BUEN  SABOR  de  boca  dejó  la  lista  de  convocados  al  equipo  porque  se  percibe  un  aire  de  innovación  y,  al  mismo  tiempo,  se  
reconoce  la  experiencia  y  se  premian  los  resultados.  
  
SIN  DUDA     campanazo  al  frente  de  la  Selección  Nacional.  
  
Y  EN  CUANTO  a  la  lista  de  los  cambios  en  el  gabinete  presidencial,  lo  primero  que  destaca  es  la  ampliación  de  la  baraja  de  
presidenciables.  
  
EN  EL  CASO  de  Aurelio  Nuño,  su  cercanía  con  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  siempre  lo  había  puesto  en  el  grupo  de  los  
funcionarios  a   los  que  se   les  debía  seguir   la  pista.  Ahora  al  frente  de   la  SEP,  que  le  dará  una  amplísima  exposición  a  nivel  
nacional,  se  convierte  en  un  serio  contendiente  para  el  2018.  
  
EN  LA  CARRERA  por   la  sucesión  entra  de  un  salto  José  Antonio  Meade  ahora  al   frente  de   la  Sedesol,   lo  que   le  permitirá  
tener  contacto  directo  con  miles  de  potenciales  electores  y,  al  mismo  tiempo,  manejar  un  enorme  costal  de  regalos  para  ellos.  
Toda  una  plataforma  para  el  2018.  
  
EN  EL  GRUPO  hay  que  incluir  a  José  Calzada,  quien  desde  la  Sagarpa  tendrá  oportunidad  de  hacer  su  luchita  y  demostrar  
por  qué  se  lo  trajeron  desde  Querétaro.  
  
UNO   DE   los   nombramientos   que   cuesta   trabajo   entender   es   el   de   Rafael   Pacchiano   como   nuevo   secretario   de   Medio  
Ambiente.  
  
SI  BIEN  el  esposo  de  Alejandra  Lagunes,  la  titular  de  la  estrategia  digital  de  Los  Pinos,  era  subsecretario  y  fue  diputado  del  
Partido  Verde,  al  revisar  su  currículum  no  hay  experiencia  que  abone  a  la  cosecha  ecológica:  los  cargos  que  ha  ocupado  han  
sido  como  ejecutivo  de  una  automotriz,  de  una  farmacéutica  y  de  una  consultora.  
  
POR  CIERTO     
  
ALLEGADOS  a  la  procuradora  dejaban  sentir  que  gente  de  Monte  Alejandro  Rubido  no  estaba  muy  dispuesta  a  cooperar  en  

indagatorias.  
  
MUY   MOVIDO   anda   en   estos   días   el   senador   priista   Miguel   Ángel   Chico   con   los   preparativos   de   la   asamblea   de   la  
Confederación  Parlamentaria  de  las  Américas,  cuya  presidencia  asumirá  en  su  natal  Guanajuato.  
  
EL  CARTEL   incluye   la   presencia   de   Luis   Almagro,   secretario   general   de   la  OEA;;   y   del   Nobel   Mario  Molina.   Sin   embargo,  
cuentan  que  la  atención  estará  centrada  en  el  posible  destape  del  senador  Chico  a  la  grande  guanajuatense.  
  
EL  OTRO  DÍA  Rafael  Moreno  Valle  dejó  boquiabiertos  a   los  asistentes  al  Foro  Banorte,  cuando  afirmó  que  las  autoridades  
deben  recuperar  la  confianza  de  los  ciudadanos.  
  
LO  QUE  causó  sorpresa  fue  que  el  gobernador  lo  dijera  justo  después  de  haber  impuesto  en  Puebla  una  ley  que  le  cierra  el  
paso  a  los  ciudadanos  al  obstaculizar  las  candidaturas  ciudadanas.  ¿Y  la  congruencia,  apá?  
  
(Redacción,  página  10)  
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